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Медленно ползет вверх 
33-метровая труба-плеть. 
За рычагами управления 
трубоукладчина комсо
молец Анатолий Вовен- 
но.

— Вира! и сталь
ная нить со звоном опу
стилась на трубовоз.

— Теперь следующая, 
— говорит Анатолий.

Более пяти лет прора
ботал Анатолий на 
стройках трубопроводов 
водителем трубоукладчи
на. За это время накопил 
опыт, в совершенстве 
изучил свою специаль
ность. Анатолий участ
вовал на таких  крупны х 
стройках, ка к  Бухара— 
Урал, Ишимский водо
вод, работал в Заполярье. 
А сегодняшний адрес 
Анатолия — Советское 
месторождение на том
ской земле.

НА СНИМКАХ: А. Во- 
венко. Справа: очередной 
трубовоз готовится в 
рейс.

Фото Н. Лесникова.

СЕЛЬКОРЫ! ВАМ
Кто не бывал в нашей Ювале че

т ы р е -п я т ь  лег, сейчас ее не узна
ет. Деревня похорошела, обновилась. 
Сегодняшний хлебороб далеко не тот, 
каким он был вчера. Во многом из
менились условия его труда, люди 
выросли духовно. За последние годы 
особенно резко возрос материальный 
уровень жизни колхозников. Радио
приемник, мотоцикл, телевизор, сти
ральная машина в его обиходе не 
редкость.

Правление нашего колхоза, сель
ский Совет, отделение «Сельхозтех
ники» (оно распо.тожено на цент
ральной усадьбе колхоза), общест
венность за последние годы многое 
сделали по благоустройству деревень. 
Раньше было как: кругом лес, а де
ревни голые, на улицах ни кустика, 
ни травки. А теперь сельские улицы 
и приусадебные участки благоухают 
садами в полном смысле этого слова.

Вдоль улиц, у  обпіествениых зда
ний у  нас высажено 2 .3 0 0  яблонь, 
десятки других плодовых деревьев. 
И на приусадебных участках карто
фель потеснили яблони, крыжовник, 
смородина, вишня, земляника. У нас 
много садоводов-любителей. Такие 
энтузиасты, как М. А. Вяткина, А. С. 
Макаренко, И. С. Алейников, собира
ют неплохой урожай вишни, малины 
и других ягод. Есть в хозяйстве и 
колхозный сад, правда, молодой. Са
доводство —  хотя и самая молодая, 
почти экспериментальная отрасль 
производства, но, судя по тому, как 
колхозники берутся за дело, шу
меть садам на колхозной земле.

По инициативе депутатов Старо- 
Ювалинского сельсовета между по
селками организовано соревнование 
за образцовую деревню. Переходящее 
знамя по итогам минувшего года пе
редано жителям села Зайцеве. Может 
на первый взгляд показаться, что 
знамя присуждено несколько неспра
ведливо, —  в других поселках и тро
туары построены, и деревьев больше, 
и с водой лучше. Но сельсовет/Учел  
прежде всего объем работ, сделанный 
по благоустройству. Зайцеве измени
лось за год— полтора просто неузна
ваемо. Выросли кварталы новых до
мов, приведены в порядок старые. 
Традиции старинного русского зод
чества ж ивут в росписи наличников, 
ставен, крылец. Почти перед каж
дым домом в палисадниках высажены  
декоративные кустарники, цветы. 
Есть в селе и сквер, спортивная 
площадка. Кстати говоря, скверы, 
хотя и небольшие, есть почти в каж
дом поселке, так ж е как и спортив
ные площадки.

Но не только садами украсились 
деревни. Правление колхоза не ску
пится, когда речь заходит о строи
тельстве культурно-бытовых учреж
дений или иных объектов благоуст
ройства, сооружение которых требу
ет капитальных затрат.

Испокон веков жители пользова
лись водой из колодцев и открытых 
водоемов. Сколько это требовало вре
мени, физических сил, особенно у 
женщин —  ведь они и скотину поят, 
и огороды поливают, моют, стирают, 
еду готовят. Испокон веков коромыс
ло было самой необходимой принад
лежностью крестьянина в быту. Те
перь ж е у нас протяженность водо
провода 1 6  километров. На улицах 
установлено 6 0  водоразборных коло
нок, а в 1 2 0  домов вода пришла пря
мо на кухни.

Колхоз все больше своих средств 
стал вкладывать в строительство 
культурно-бытовых объектов. Его си
лами и на колхозные деньги построе
ны восьмилетняя школа, два детских 
садика. Грейдированные дороги свя
зывают деревни. Правление заказало 
генеральный план застройки дере
вень. Скоро мы его получим. Отлич
ное дело. Прекратится, наконец, ха
отичное возведение жилых и про
изводственных помещений по прин
ципу «где хочу, там строю».

У нас намечена большая програм
ма культурно-бытового строитель
ства. 5 января на внеочередной .сес
сии Старо-Ювалинского сельсовета 
речь шла о том, чтобы встретить 
50-летие Советской власти не толь
ко трудовыми успехами, но и резким 
повышением уровня культурно-быто

сферы обслуживания, но и от нашей 
инициативы, умения, расторопности. 
Ну ВТО будет для нас создавать, 
скажем, стадион? Да мы сами. Или 
вот мы задумали открыть сельский 
парк культуры и отдыха. Дядя за 
нас это тоже не сделает. У нас меж
ду деревнями Старая Ювала и Новая 
Ювала прекрасный кедрач. Пока он 
является пристанищем скота. Весной 
силами общественности огородим этот 
участок леса, проложим аллейки, по
ставим скамьи. Словом, оборудуем его 
как следует и постараемся сделать 
отличным уголком для отдыха. Не
далеко от парка соорудим стадион, 
где зимой будут каток и хоккейная 
коробка.

Очень сложный вопрос с органи
зацией бытового обслуживания сель-

О Б Ъ Я В Л Я Е М  С М О Т Р  
С Л У Ж БЫ  Б Ы Т  Л Н Л  СЕЛЕ

вого обслуживания населения. Но 
для этого нужна определенная мате
риальная база. Создать ее —  наше 
общее дело.

Посоветовавшись с людьми, прав
ление колхоза, сельский Совет, все 
организации, расположенные на тер
ритории сельского Совета, решили к 
50-летию  Советской власти сдать в 
эксплуатацию детский комбинат 
круглогодового действия на 1 4 0  мест, 
построить 2 7  жилых домов, гостини
цу, достроить двухэтажный клуб со 
зрительным залом на 3 0 0  мест, про
вести 2  километра водопровода и 
построить еще одну водонапорную 
башню, 1 ,5  километра тротуаров. 
Все это —  на средства колхоза; си
лами колхоза будут построены три 
магазина для сельпо, столовая. На
мерены также соорудить стадион, 
открыть сельский парк культуры и 
отдыха. На соревнование вызвали 
трудящихся соседнего Песочно-Дуб
ровского сельского Совета. Те наш 
вызов приняли. Теперь, засучив ру 
кава, беремся за  дело.

Чтобы все намеченное не осталось 
на бумаге, мы, сельские корреспон
денты, депутаты, как и рабкоры за
вода «Тоикабель», решили взять это 
важное дело под контроль обществен
ности. Будем постоянно организовы
вать Проверки выполнения принятых 
обязате-чьств. На строительстве особо 
важных объектов создали селькоров
ские посты.

Бюро Еожевниковского райкома 
КПСС и райисполком одобрили нашу 
инициативу и рекомендовали всем 
сельсоветам района совместно с прав- 
лениямш, руководителями предприя
тий, организаций и учреж,теннй по
следовать нашему примеру, активно 
включиться в борьбу за достойную 
встречу 50-летия Беликого Октября. 
И мы бы были, конечно, очень рады, 
если бы призыв рабочих корреспон
дентов завода «Томкабель» все сель
ские корреспонденты, депутаты, вся 
общественность горячо подхватили.

Нерешенных проблем в культурно- 
бытовом обслуживании, особенно в 
сельской местности, еще очень мно
го. И решение их зависит не только 
от работников культурного фронта,

ского жителя. Речь идет о том, что
бы колхозники ’ могли пользоваться 
бытовыми услугами наравне с горо
жанами. И опять-таки без нашего ак
тивного вмешательства тут ничего 
не выйдет. Сейчас как? Надо ж ен
щине платье сшить, жди, когда при
едет выездная б р г а д а  (а  ездит она 
ае всегда). Остановились часы, про
худилась кастрюля, оторвалась у  са
пога подошва —  тоже жди приезда 
мастера. Правление нашего колхоза 
решило открыть свой Дои быта (ко
нечно. не без помощи Кожевішков- 
ского комбината бытовых услуг) и 
избавить людей от неудобств. Поме
щение уже есть.

Надо добиться, чтобы колхозник 
не только без помех и проволочек 
смог отремонтировать радиоприем
ник, часы, постричься, сшить ко
стюм, но чтобы, если надо, ему во
время подвезли сено, дрова и т. д. 
Думаем, что при желании и поддерж
ке правления все это можно сделать 
своими силами.

Но жизнь ставит и многие другие 
задачи, которые нам не решить сво
ими силами. Бот, скажем, есть у  
колхозника добротный дом и зара
ботки семьи —  очень хорошие. А 
зайдешь в квартиру,* натолкнешься 
на традиционные полати, ситцевые 
полога, занавешивающие кровать, 
неуклюжие скамьи вдоль стен. По
чему? Да потому, что у человека еще 
вкус к новому не выработался. Его 
развивать важно. А кто должен этим 
заниматься? Кое-что можно с,делать 
и своими силами —  у  нас немало 
сельской интеллигенции, которая 
принимает весьма активное участие 
во всей жизни села. Но не каждый 
учитель или врач сможет толково 
рассказать людям о современном сти
ле обстановки дома. Видимо, стоит 
соответствующим областным органи 
запйям подумать над этой стороной 
дела. Можно и популярные лекции 
читать, и обязательно нужно изда
вать брошюры, где бы пропаганди
ровались и правила хорошего то
на, воспитыва.чся у людей эстетиче
ский вкус, давались советы, как 
лучше обставить свое жилище, обо
рудовать свой двор, разбить при
усадебный сад и т. д.

Уж очень беден выбор мебели в 
наших сельских магазинах. Даже в 
райцентре не всегда купишь диван 
или книжный шкаф' А что мешает 
нашим мебельным нредприятиям вы
пускать, например, наборы мебели 
для сельских домов? Ведь такой дом 
имеет свою специфику. Не скоро 
еще ликвидируется знаменитая рус
ская печь, занимающая солидную 
часть первой комнаты, не скоро в 
каждый дом войдет паровое отопле
ние. Не скоро. Но очень хочется сей
час, в принципе не реконструируя 
расположения комнат, обставить их 
по-современному.

Или взять работу клубов. Вернее 
всего их называть не клубами, а ки
нозалами, потому что, кроме кино, 
другой работы там гіочти не прово
дится. Как правило, заведуют клу
бами люди случайные, далеко не 
специалисты своего дела. О подготов
ке клубных работников надо думать 
серьезно, потому что колхоз, сельсо
вет в этом деле почти бессилен. Кое- 
что в организации культурного досу
га, правда, мы делаем. У нас актив
но работают женсовет, товарищеские 
суды, общественная детская комна
та. Можно назвать много примеров, 
когда с помощью общественности во
дворялся мир в семье, мужчины пе
рестали заглядывать в рюмки. Нам 
удалось религиозным праздникам 
противопоставигь кое-что новое, ин
тересное. Вот как до этого обнчнс 
праздновалась маелеііница (день про
водов русской зимы): начиналась
пьянка в одном доме, потом компа
нии ходили из дома в дом, пока, на
конец, где-то не затевалась драка. В 
не один, не два дня после этого 
опохмелялась вся деревня. А в прош
лом году мы подготовили снежный 
городок, организовали стрельбища. 
Были у нас и тройки с бубенцами, и 
лихая гармонь, и горячие блины и 
пельмени. Веселье лилось через край 
И представьте себе —  ни пьяных, 
ни драки, хотя, чего скрывать, пили 
не только чай. Организатором празд
ника был сельсовет.

Проблемы культуры села разные: 
от строительства клуба и Дома 
быта до умения одеваться. Трудно 
разделить их на важные и не важ 
ные. В быте -мелочей нет —  так 
сейчас ставится вопрос. И правиль
но. Так давайте, товарищи сельские 
корреспонденты, по примеру рабко
ров завода «Томкабель», направим 
свое испытанное оружие —  оружие 
печатного слова —  на одну из самых 
злободневных сторон нашей ж изни—  
культурно-бытовое обслуживание 
трудящихся. Давайте на страницах 
нашей печати —  областной, район
ной и в стенных газетах —  откроем 
смотр сельской культуры и службы 
быта. Наши рейды, критика, заме
чания помогут быстрее устранить не
достатки, лучше распространять пе
редовой опыт в этом важном деле.

От имени селькоров колхоза име
ни Ленина и депутатов Старо- 
Ювалинского сельсовета Кошевни- 
ковского района письмо подписали; 
И. МОИСЕЕВ — председатель сель
совета, А. ШИНКЕВИЧ -  учи
тельница Ювалинской средней 
школы, Н. КОЗЛОВА — счетовод 
Старо-Ювалинского сельпо, И. ЕГО
РОВ — слесарь колхоза, Г. АНИ
КИН — механик колхоза имени 
Ленина.

НЕФТЯНИКИ

ЖЖЕФТЯНИКИ и 
строители Стреже- 

вого знакомятся с по
становлением ЦК 
КПСС «О подготовке к 
пятидесятилетию Вели
кой Октябрьской со
циалистической рево
люции». Для них юби
лейный год—год уско
ренного развития неф
тедобывающей про
мышленности. К 7 но
ября они должны от
править стране не ме- « M ^ e * * ^ ^ * * ^ ^ * * ^ * * * * ^ ^ ^ "  
нее 200 тысяч тонн жидкого топлива. Для сравнения скажем, 
что Б прошлом году добыто немногим более 48 тысяч тонн неф
ти. На обустройство месторождения государство отпустило бо
лее 2 миллионов рублей. Еще 1,6 миллиона рублей нефтяники 
получили на культурно-бытовые объекты и жилые дома. Эти 
деньги должны быть освоены.

Сейчас строители, буровики, промысловики принимают повы
шенные социалистические обязательства.

М. МАТВЕЕВ,
секретарь Александровского райкома КПСС.

Ж» ю б и л е й н о м  году кол- 
"  лективу управления
«Томскнефть» предстоит осво
ить свыше 4 миллионов руб
лей капитальных вложений. И 
все же, несмотря на большой 
объем строительно-монтажных 
работ, главной задачей остает
ся добыча нефти.

На нашем предприятии рабо
тает преимущественно моло
дежь, энергичная, инициатив
ная, настойчивая. Она с боль
шой радостью встретила поста
новление ЦК о подготовке к 
празднованию 50-летия Совет
ской власти и тотчас внесла 
свои коррективы в ранее при
нятые обязательства.

При обсуждений обяза
тельств решено не только вы
полнить годовой план добычи 
нефти к 7 ноября, а добыть и 
отправить Родине не менее 5 
тысяч тонн сверх задания. 
За счет повышения производи
тельности труда, снижения се
бестоимости тонны нефти, бе̂  
режного расходования сырья и 
материалов будет сэкономлено 
35 тысяч рублей. Решено на об
щественных началах построить 
стадион.

Для того, чтобы выполнить 
намеченные планы, потребует
ся уже до начала навигации ос
воить и пустить в пробную экс
плуатацию 15 скважин. Четы
ре из них эксплуатировались в 
прошлом году. Из 11 оставши.х- 
ся уже освоено 5. Одну сква
жину готовят нам александ
ровские разведчики .недр, две 
— контора бурения. Нужно от
метить, что без этих скважин 
нам будет очень трудно вы
полнить взятое обязательство 
по добыче нефти. Скважины 
нужно получить и освоить как

можно быстрее, чтобы до ве
сенней распутицы успеть обвя
зать их выкидными линиями и 
подключитъ к магистральному 
нефтепроводу. Наши промыс
ловики, бригады подземного ре
монта и освоения скважин, опе
раторы готовят сейчас скважи
ны Р-17 и Р-26, затем перей
дут на Р-1. Примером в труде 
на подготовке скважин к экс
плуатации служат операторы 
Г. М. Ищенко, Г. X. Зиязов, 
В. Ф. Целовальников и другие. 
С первых дней нового года кол
лектив трудится под девизом; 
«Выполнить план досрочно!» 
Касается это дневного, месячно
го, квартального или в целом 
государственного годового пла
нов. А с таким настроением лю
бая задача по плечу.

Н. МЕРЖА, 
главный инженер НПУ 
«Томскнефть».

В КАНУН нового года на. 
Советское месторождение, 
где продолжается битва за боль

шую томскую нефть, пришел 
новый отряд строителей сталь
ных трасс. Это изолировщики. 
Механизированная колонна в 
самые жестокие морозы прео
долела путь из Мегиона до пер
вого нефтепромыслового уча
стка. На последних 20 кило
метрах дорогу преградил Вах. 
Таежная речка, богатая ключа
ми, коварна. Лед не мог выдер
жать даже вагончика, не говоря 
уже о 1 2 -тонных^ трубоуклад
чиках и очистительных маши
нах. Пришлось делать настил, 
намораживать лед. Упорство и 
мужество людей оказались 
сильнее: колонна успешно
штурмовала реку.

Изолировщики привезли с 
собой все необходимое: жилье 
— 4 вагона-домика, походную

I f  АШ НЕШТАТНЫЙ кор- 
респондент связался по те

лефону с секретарем партийной 
организации Александровской 
конторы бурения Э. В. Касья- 
ненко и попросил' рассказать 
его о том, как готовятся буро
вики к встрече 50-летия Вели
кого Октября.
‘ — Подготовку к всенарод

ному празднику мы начали еще 
в прошлом году. На 1966 год 
было запланировано смонтиро
вать одну буровую и пробурить 
тысячу метров, освоить сред
ства на жилье, создать вре
менную промышленную базу. 
Это задание выполнено; пробу
рено 1.730 метров, построены 
жилые дома площадью 1.385 
квадратных метров, механиче
ские мастерские, столярный 
цех, электростанция, кузница.

В бригадах и цехах идет об
суждение наших резервов, при
нимаются обязательства на юби
лейный год. Думаем пробурить 
17.500 метров проходки — на 
500 метров больше годового 
плана, смонтировать 8  буро
вых.

Год у нас начался неплохо. 
Бригада А. Вохмина ведет бу
рение ' скважины Р-500, на 
днях был вскрыт нефтеносный 
горизонт на глубине 2.135— 
2.150 метров. Закончится ка
ротаж, и будет спущена колонна. 
Закончив скважину, перейдем 
на новую, монтаж которой 
заканчивает бригада прораба 
X. Калимуллина., Скважина 
Р-501 будет первой, пробурен
ной нами для нефтепромысло
вого управления «Томскнефть».

столовую, запас материалов 
для начала работ. В. Д. Губи
ну, начальнику участка СУ-18, 
энергичному молодому парню, 
на коротком совещании руково
дителей субподрядных органи
заций СУ-4: СУ-9, С У -1 ^о р у - 
чили возглавить и координиро
вать работы по строительству 
нефтепровода. А в это время 
на трассе второго коллектора 
контролеры треста «Мегионгаз- 
строй» испытывали на герме
тичность сварку швов. К вече
ру начальник участка СУ-4 
Ш. Валеев дал «добро» на изо
ляцию полутора километров 
трубопровода. Предстоит боль
шая работа. На сегодня заизо- 
лированы первые триста мет
ров нефтепровода на александ
ровской земле.

В. ЖУКОВ.
Поселок Стрешевое.

««ОЛЛЕКТИВУ на- 
^•'ш его управления 

выпала большая честь 
— вести строительст
во первенца нефтяной 
индустрии. Год стро
ительства совпал с 
юбилейной в жизни 
страны датой. Это на
кладывает на строите
лей, монтажников, 
землеройщиков, изо
лировщиков особую от
ветственность. И они 
понимают это.

Монтажники под 
руководством Ш,. Ва
леева хорошо потруди
лись в прошлом году, 
не снияіагот темпов ра
боты и нынче. Они уже 
завершили строитель
ство двух основных 
коллекторов, соединя
ющих сборные пункт!>1 
для нефти, общей 
протяженностью более 
20 километров. Сейчас

прокладывается третий 
трубопровод, соединя
ющий вторую и третью 
трапно ■ замерные ус
тановки. Его расстоя
ние—около 5 километ
ров.

На днях мы провели 
совещание, на котором 
шел разговор о воз
можностях строителей 
в 1967 году. Пока из
вестен объем работ на 
полугодие. За этот пе
риод нам предстоит ос
воить около миллиона 
рублей. До открытия 
навигации мы решили 
закончить прокладку 
основных коллекто
ров. выкидных линий 
к 1 1  скважинам об
щей протяженностью 
около 50 километров, 
построить сборный 
пункт. Там будут смон
тированы 4 резервуа

ра, три тбапно-замер- 
ные установки. Весь 
нефтепровод нужно за- 
изолировать и уложить 
в траншеи. Положе
ние усложняется тем, 
что необходимо сделать 
два подводных перехо
да трубопровода через 
реки.

Кроме обустройства 
нефтепромысла, мы ве
дем большое строитель
ство в будущем горо
де. Пять строительных 
бригад возводят жилые 
дома первого микро
района. Между брига
дами идет соревнова
ние за досрочную 
и высококачествен
ную сдачу своих 
объектов — двенад
цати- и восьмиквартир- 
ных домов. Так, брига
да Люльчика сорев
нуется с бригадой Ду
наева, бригада Шара-

барина —• со строите
лями Зеянгирова.

Одновременно идут 
работы на восьми до
мах. Завершен монтаж 
дизельной. Нельзя за
бывать й о создании 
собственной промыш
ленной базы, на кото
рую отпущено около 
400 тысяч рублей.

Коллектив управ
ления ' пока еще не
большой. Мы надеем
ся, что к нам на по
мощь летом приедут 
студенты томских ву
зов. Подсчитав объем 
работ, решили просить 
о выделении отряда в 
300 человек. Темпы 
строительства еще бо
лее возрастут.

И. ГУЛЯКИН, 
начальник СУ-15 

треста «Мегионгаз- 
строй».

С в ы с о к о й  н а г р а д  о йу т о в а р и щ и !
За .заслуги в развитии высшего и среднего специального 

образования, подготовке квалифицированны.х специалистов 
для народного хозяйства и достигнутые успехи в развитии 
научных исследований Президиум Верховного Совета СССР 
іказом  от 14 января 1 9 6 7  года наградил орденами и меда
лями СССР большую группу работников высшего и среднего 
специального образования.

В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Воробьева Александра Акимовича —  профессора, ректора 
Томского политехнического института-им. С. М. Кирова.

Соломина Петра Степановича —  доцента, заведующего ка
федрой Томского государственного университета им. В. В. 
Куйбышева.

Удодова Павла Афанасьевича —  профессора Томского по
литехнического института им. С. М. Кирова.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО ИРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Бычкова Александра Петровича —  доцента, заведующего

кафедрой Томского государственного университета им. В. В. 
Куйбышева.

Каляцкого Ивана Ивановича —  доцента, заведующего ка
федрой Томского политехнического института им. С. М. Ки
рова.

Чемоданова Дмитрия Ивановича —  доцента, заведующего 
кафедрой Томского инженерно-строительного института.

Шульженко Клавдию Максимовну —  доцента, заведующую  
кафедрой Томского института радиоэлектроники и электрон
ной техники.

ОРДЁНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Аотафурова Александра Васильевича доцента, секрета

ря парткома Томского, политехнического института им. С. М. 
Кирова.

Зубарева Григория Семеновича •— доцента, ректора Том
ского института радиоэлектроники и электронной техники.

Зуева Владимира Евсеевича —  доцента, заведующего лабо

раторией Сибирского фи.зико-технического института Томско
го государственного университета им. В. В. Куйбышева.

Карманова Александра Степановича —  учебного мастера 
Томского политехнического института им. С. М. Кирова.

Колескикова Валерия Сергеевича заведующего отделом 
науки и учебных заведений обкома КПСС.

Постникова Михаила Васильевича —  доцента, ректора 
■Томского инженерно-строительного института.

. МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Давыдова Филиппа Ермо.таевича —  доцента Томского 

инженерно-строительйого- института.
Зайцева Александра Ивановича —  .гоцента, заведующего 

кафедрой Томского политехнического института нм. С. М. 
Кирова.

Макаревича Евгения Дементьевича ~  преподавателя Том- 
■ ского геологоразведочного техникума.

Мышко Галину Андреевну —  преподавателя Томского ма
шиностроительного техникума.

Ремексона Александра Львовича — ' профессора, заведую-* 
щего кафедрой Томского государственного университета им. 
В. В- Куйбышева.

Шипунова Игоря Васильевича —  доггента, заведующего 
кафедрой Гомского института радиоэлектроники и электрон
ной те.хники,

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
Боброва Венедикта Георгиевича —  преподавателя Томско

го приооростроктельчого техникума.
Карпову Марию Анатольевну —  заместителя директора 

Томского электромеханического техникума.
Малаховского Владислава Степановича —  профессора, за

ведующего кафедрой Томского государственного университета 
им. В. В. Куйбышева.

Пирбудагову Ларису Александровну —  преподавателя 
Томского лесотехнического техникума.

Смолянинову Нйне.чь Михайловну —  доцента Томского 
политехнического института им. С. М. Кирова.

Столярчук Валентину Георгиевну —  допента, заведующую  
кафедрой Томского института радиоэлектроники и электрон
ной техники.

Тувалову Матрену Павловну —  старшую лаборантку Том
ского инженерно-строительного института.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



'КРАСНОЕ ЗНАМЯ • 1 7  я н в а р я  1 9 6 7  г о д а

■НА Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  ТЕМЫс

САБЛЯ Е Щ Е  В Н О Ж Н А Х
■РАЗМЫШЛЕНИЯ О КОЛХОЗНОМ ХОЗРАСЧЕТЕ'

И  УСТЬ не смущает читателя воинственный 
заголовок этой статьи. Речь в ней пойдет 

о самых мирных, земных делах, об одной из 
важных сторон производственной жизни села, 
о внутрихозяйственном расчете.

Собираясь в командировку в Бакчарский 
район, я намеревался побывать в колхозе «По- 
бедаг*. Три года назад здесь все бригады и 
фермы переведены на внутрихозяйственный 
расчет. Интересно было посмотреть, как изме
нилась за эти годы экономика колхоза, что 
внес нового в сознание людей метод экономи
ческого стимулирования труда. Но первый сек
ретарь райкома партии Н. Д. Досужее разо
чаровал меня.

— Ничего особенного там не встретите, — 
сказал он. — Уже второй год это хозяйство 
терпит неудачи. В прошлую зиму животно
водство перенесло тяжелейшую бескормицу. 
И лето выдалось трудным; клевера погибли, 
других выпасов в колхозе почти нет. Приш
лось перегонять скот на пастбища на большие 
расстояния, в тайгу. Продуктивность невы
сокая. И урозкай зерна не удался — собрали 
лишь по 13 центнеров с гектара. Для минув
шего урозкайного года это мало. Не справи
лись пабединцы даже с планами продажи мяса 
и молока... Советую поехать в колхоз имени 
Кирова. Хгізяйство во всех отношениях инте
ресное. Настойчиво внедряются элементы 
внутрихозяйственного расчета.

Иду в плановый отдел райсельхозуправле- 
ния. Там тоже всячески отговаривали меня 
от поездки в колхоз «Победа».

— Но ведь за три года что-то сделано в 
колхозе в с.мысле налаживания экономической 
работы? Бывают, конечно, npenHTctBHH, труд

ности. Но хозрасчет это та сила, которая при
звана противостоять неудачам.

Старший экономист сельхозуправления 
В. Я. Марьясов высказался на этот счет от
кровенно:

— В том и беда, что вкус к экономике не 
привппся. Все заброшено. Хорошему начина
нию не дали хода. Хозрасчет остался на бу
маге, саблей в ножнах.

Что и говорить — меткое выражение! Хоз
расчет, если он по-настоящему внедрен в 
жизнь,— это, действительно, боевая сабля, ко
торой можно сечь под корень бесхозяйствен
ность и расчищать путь инициативе, доброй 
хозяйской предприимчивости. А какой прок, 
если эта сабля ржавеет в ножнах?

Мы с В. Я. Марьясовым еде.м в колхоз 
имени Кирова, в Большую Галку, что в пят
надцати километрах от районного центра. По 
дороге и зашел разговор о проблемах внедре
ния внутрихозяйственного расчета.

Стоит заметить, что Бакчарский райком 
партии вместе с районным управлением сель
ского хозяйства, Бступая в 1966 год, сделали 
в общем-то правильный крен, стремясь по
ставить на первый план экономическую рабо
ту в колхозах, привить к ней вкус у руководи
телей и специалистов хозяйств, приучить их 
к поиску наиболее эффективных методов хо
зяйствования. Работники управления под ру
ководством начальника планового отдела А. П. 
Колоссовского старательно трудились над 
разработкой форм и таблиц для хозрасчетных 
подразделений, методики учета и анализа их 
хозяйственной деятельности, над разработкой 
примерной системы материального стимули
рования.

После этого руководители колхозов, глав
ные специалисты, экономисты, бухгалтеры кол
хозов на обстоятельно подготовленном семина
ре рассмотрели все эти рекомендации, обменя
лись мнениями, выработали по основным 
принципиальным вопросам общее решение.

Правда, как часто бывает в каждом новом 
деле, нашлись скептики, которые поговарива
ют, что напрасно экономической работе прида
ли форму широкой кампании. Кадры, дескать, 
еще не приучены, надо бы начинать работу по 
частям, сначала с отдельных хозяйств или да
же с отдельных производственных участков. 
Не трудно понять, куда направлены такие 
рассуждения. Они рассчитаны на то, чтобы не 
утруждать себя лишними хлспотами. еще ряд 
лет работать по старым канонам, куда кривая 
вывезет.

Но изменившаяся обстановка после мартов
ских (1965 год) решений партии и правитель
ства не терпит старых приемов хозяйствова
ния. Думается, что райком поступил правиль
но, круто повернув хозяйственных руководи
телей к новому курсу. Уже накоплен некото
рый опыт. Практика последовательного осу
ществления внутрихозяйственного расчета, пе
рехода от менее совершенных форм к более 
совершенным оправдала себя на опыте ряда 
хозяйств нашей области. Теперь и кадры вы
росли. Настала пора смелее и решительнее ло
мать устаревшие традиции. Пусть вначале бу
дут нздернски, просчеты, недостатки, могут 
случиться и ошибки. И все же польза от внед
рения в хозяйственный организм экономиче
ских рычагов очевидна.

Это можно заметить на примере колхоза

ОЛХОЗ в Большой Галке — небольшое, 
компактное хозяйство, имеет 4.890 гек

таров сельскохозяйственных угодий, немногим 
более 3.500 гектаров пашни в обработке. По
севная площадь — 2 811 гектаров. Эти земли 
обрабатывают две тракторно-полеводческие 
бригады. На фермах содержится 880 голов 
крупного рогатого скота, в том числе 330 
коров. Свішоводческая ферма — небольшая: 
880 голов. Для приплода колхоз енсегодно 
оставляет 100 основных свиноматок. На пти
цеферме — 1.800 кур.

Артель прочно встала на ноги, окрепла 
экономически. Имеется основательный резерв
ный фонд для оплаты труда, и хозяйство об
ходится без банковского кредита.

Внутрихозяйственной специализации не 
проведено. Обе бригады имеют по одной мо
лочно-товарной ферме, занимаются производ
ством говядины. Свиноводческая -и птицевод
ческая фер.мы находятся во второй бригаде. 
На внутрихозяйственный расчет, кроме бригад 
и ферм, переведены также автомобильный 
транспорт и электростанция.

Тракторно-полеводческим бригадам уста
навливается годовое производственное зада
ние, кроме того, планируются задания по пе
риодам работ. В годовом производственном 
задании указаны средства производства, за
крепленные за бригадой, количество трудо'спо- 
собных, приводится таблица размещения по
севов в полях севооборота, задание по урожай
ности и валовому производству продукции 
растениеводства. Доводится также план вне
сения местных и минеральных удобрений, 
ухода за нссевами. Приведены плановые за
дания и нормы по использованию тракторов, 
комбайнов и других сельскохозяйственных 
машин. Здесь указывается объем работ на се
зон, в том числе по кварталам, нормы затрат 
гооючего, затрат на текущий ремонт машин и 
технический уход. По каждому виду продук
ции определена себестоимость.

С такой же тщательностью разработаны 
плановые. задания и для животноводческих 
ферм. План продуктивности животных дове
ден до каждого работника фермы по кварта
лам и месяцам.

Не так-то просто в условиях внутрихозяй
ственного расчета создать гибкую систему оп

латы труда, которая обеспечивала бы тесную 
связь между накоплением и потреблением, ро
стом производства продукции, повышением 
ее качества и снижением себестоимости.

Насколько нам удалось проанализировать, 
в колхозе имени Кирова удачно, исходя из 
уровня его финансового состояния, продуманы 
діеры экономического стимулирования труда. 
Дифференцированное распределение средств, 
начисляемое хозрасчетным подразделениям за 
выполнение плана производства ва.ловой про
дукции, гочетается с системой дополнительной 
оплаты за количество и качество продукции, 
за снижение затрат. Или проще сказать: пере
выполнила бригада план производства продук
ции, члены ее получают дополнительно к 
основпому заработку 2 0  процентов средств, 
полученных от реализации сверхплановой про
дукции. Распределяется эта сумма пропорцио
нально основному заработку каждого, на зара
ботанный рубль. Если затраты на производст
во ниже плановых, то половина сэкономленной 
суммы такіке остается в бригаде для распре
деления.

Для работников животноводства, как впро
чем и во всех хозяйствах, есть целая система 
дополнительной оплаты за перевыполнение 
плана производства продукции, за стопроцент
ное получение и сохранение приплода и т. д.

А как с материальной ответственностью? 
Здесь тоже разработана и утверждена на об- 
щем колхозном собрании определенная систе
ма. Перерасходовала бригада или ферма сред
ства на производство продукции — сумма это
го перерасхода вычитается из объема выпол
няемых работ. Предположим, бригаде начис
лено за сверхплановую продукцию 1 0 0  тысяч 
рублей. 2 0  процентов этих средств, т. е. 2 0  
тысяч рублей, могут пойти на дополнительное 
распределение между членами бригады. Но 
бригада не вложилась в плановые затраты и 
перерасходовала 50 тысяч рублей. Эта сумма 
минусуется из сверхплановой продукции. В 
таком случае в бригаде остается 2 0  процентов 
средств не от всех 1 0 0  тысяч рублей, полу
ченных от сверхплановой продукции, а только 
от 50 тысяч, то есть к распределению подле
жат лишь 1 0  тысяч рублей.

Установлена личная материальная ответст
венность. За поломку деталей машин по недо
смотру и халатности, утерю деталей или узлов
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имени Кирова, хотя недостатков еще и много.

ПАРТИЙНАЯ жизнь

НЕ гости,
А ХОЗЯЕВА

Еак часто нам, работникам пар
тийных органов, приходится слышать 
от секретарей партийных организа
ций сетования на острый недостаток 
времени. Когда товарищу напомина
ешь, что упущен или не доведен до 
конца тот или иной вопрос, в ответ 
почти неизменное:

—  Знаю, но не разорваться же: 
и то надо, и другое.

Действительно, партийная работа 
многообразна, ежедневно жизнь ста
вит десятки вопросов. Для их реше
ния двух рук явно мало. По ведь в 
бюро или комитете не один секре
тарь.

Кто хоть раз побывал в парттсоче 
завода резиновой обуви, тот, несом
ненно, обратил внимание, что здесь 
каждый член комитета наделен боль
шой самостоятельностью, чувствует 
себя полноправным хозяином и от
ветствен за дела всей организации. 
Между членами комитета четко рас
пределены обязанности, которые они 
выполняют с сознанием высокого 
долга. Заместитель секретаря парт
кома по организационной работе 
В. В. Лазаренко регулярно проводит 
семинары по изучению Устава КПСС 
с молодыми коммунистами. Он по
стоянно контролирует и интересует
ся, как и своевременно ли проходя' 
собрания в це.хах, как цеховые пар
тийные организации пополняют 
свои ряды лучшими людьми коллек
тива, укрепляют дисциплину. Сек
ретари цеховых парторганизаций 
всегда находят у  тов. Лазаренко 
квалифицированный совет и помощь.

И надо сказать, что на заводе 
крайне редки нарушения уставных 
сроков проведения партийных собра
ний в цехах, все коммунисты акку
ратно выполняют свою первейшую  
обязанность —  своевременно платят 
членские взносы.

Интересно строит свою работу 
идеологическая группа, состоящая из 
четырех ч.ченов парткома во главе 
с заместителем секретаря Б. Ф Во
лынским. У них имеется четкий план 
работы, в котором ясно определено, 
кто за что отвечает. Инженер-копст- 
руктор Н. А. Егорова не первый год 
организует учебу коммунистов. Опыт, 
а главное, искренняя заинтересован
ность помочь товарищам в идейном 
росте позволили ей хорошо организо
вать работу кружков и семинаров. В 
прошлые годы регулярному проведе
нию занятий мешала сменная рабо
та. Теперь проводятся дублирован
ные занятия для каждой смены. Тов. 
Егорова постоянно встречается с ком
мунистами, которые по тем пли иным

причинам пропускают занятия, ста
вит эти вопросы на собраниях, за
седаниях комитета.

Добросовестно относятся к своим 
обязанностям и другие члены парт
кома. По главное, что характерно 
для этого комитета, —  умелое соче
тание коллегиальности в обсуждении 
принципиальных вопросов с личной 
ответственностью каждого члена 
парткома, секретаря цеховой парт
организации, наконец, каждого ком
муниста за  дела организации. Это, 
разумеется, не пришло само собой. 
Много терпения, усилий пришлось 
затратить секретарю парткома А. В. 
Туркину. Беседы с глазу на глаз, 
принципиальный разговор о состоя
нии де.ча по тому или иному разделу 
партийной работы, готовность и уме
ние вовремя прийти на помощь ак
тивисту, а не сделать за него —  вот 
тот далеко не полный арсенал ме
тодов, который способствовал повы
шению роли каждого члена партко
ма. На заседаниях парткома всегда 
идет деловой, требовательный раз
говор. Здесь никто не стесняется 
сказать товарищу прямо в глаза, что 
он ошибается.

В прошлом году в состав парткома 
входила экономист В. В. Мезенцева. 
Вначале вся работа ее в парткоме 
сводилась к присутствию на заседа
ниях. Но под влиянием требователь
ных и внимательных товарищей она 
стала все увереннее делать шаги на 
общественном поприще.

А вот с членом комитета бригади
ром Е. Н. Максимовой пришлось не 
раз беседовать об умении работать с 
людьми. Она иногда не чувствовала 
грани между требовательностью и 
резкостью.

В парткоме создана обстановка 
творческих поисков. Здесь упорно 
ищут, например, наиболее эффектив
ные формы партийного влияния на 
хозяйственную деятельность на пред
приятии.

На заводе до сих пор высок про
цент ручного труда. Это, разумеет
ся, беспокоит коммунистов. Требует
ся широкий комплекс работ, и мно
гое зависит не от завода. Но немало 
и в силах администрации, инженер
ных кадров. Партком разработал ме
ры повышения роли инженерно-тех
нических работников в механизации 
и автоматизации производственных 
процессов. Различные стороны этой 
проблемы обсуждались на партийных 
собраниях в заводоуправлении и це
хах. Конкретная задача была постав
лена перед каждым инженером, перед 
каждым коммунистом.

Сейчас на предприятии 2 2 0  ра
ционализаторов, в их числе 55  ком
мунистов. От сотни их предложений, 
получен экономический эффект более 
чем на 1 7 0  тысяч рублей. Перевы
полнение плана оргтехмероприятий 
дало заводу более 5 0  тысяч рублей 
экономии в год. Это на 1 0  тысяч 
рублей больше, чем предусматрива
лось планом. Но самое главное — 
улучшены условия труда для боль
шой группы рабочих. Меры, прово
димые в жизнь парткомом, усилия 
всего коллектива позволили пред
приятию в минувшем году снизить 
потери от брака на 2 8  процентов и 
досрочно выполнить государствен
ный план первого года пятилетки.

Есть добрая русская пословица: 
своя ноша не тянет. Глубокий в 
ней смысл. Когда человек по внут
реннему убеждению и велению дол
га взваливает на себя ношу> то его 
шаги от этого становятся только 
крепче. И тем более, когда такая но
ша у всех твоих 'товарищей, то и 
ряды ровнее, и цель ближе. Вот так и 
понимают свой долг члены парткома 
и многие коммунисты завода рези
новой обуви. Много дел у них впе
реди, да и позади немало осталось 
нерешенных, но направление работы 
они выбрали верное.

А вот пример другого рода. В 
прошлые годы электроламповый за
вод был одним из передовых пред
приятий города, своеобразным этало
ном умелой организации производ
ства. Но в минувшем году «лампоч
ка» замкнула шеренгу отстающих 
предприятий. Что ж е произошло? 
Можно, конечно, ссылаться на труд
ности обкатки новых технологиче
ских процессов, освоения нового обо
рудования и т. д. Но ведь подобные 
трудности возникают и на других 
предприятиях. Они, трудности, и 
существуют для того, чтобы с ними 
бороться. Я бы погрешил против 
истины, если бы сказал, что и ру
ководство, и партбюро сидели сложа 
руки. Нет. Но главный их просчет 
состоял в том, что они упустили мо
мент, когда требовалось начать под
готовку к переходу на новые техно
логические процессы и вести ее ква
лифицированно.

Это произошло не случайно. Серь
езные недостатки в организации про
изводства явились следствием круп
ных промахов в организационной ра
боте партийной организации, в ре
зультате которых какая-то часть 
коммунистов оказалась в стороне от 
активной общественной деятельно
сти. Судите сами, можно ли назвать 
боевой организацию, если ее комму
нисты собираются вместе от случая 
к случаю. Например, в парторгани
зации заводоуправления за весь гол 
было всего три собрания. И такое 
ослабление партийной дисциплины 
не только в заводоуправлении. И как 
результат —  снижение активности 
многих коммунистов. Многие партиГі- 
ные группы здесь числятся только 
на бумаге, цеховые организации поч

ти прекратили работу по росту сво' 
их рядов. Ежемесячно большая груп
па коммунистов не платит членских 
взносов.

Секретаря партбюро завода И. А. 
Привалихина нельзя упрекнуть в не 
добросовестности, скидка на его не
опытность тоже не имеет оснований. 
Но тов. Привалихин не смог создать 
в партийном бюро обстановки прин
ципиальной требовательности друг 
к д р г у .  Стремление ж е секретаря 
браться за  все самому привело к то' 
му, что отдельные члены бюро ока
зались по существу в стороне от ру
ководства партийной организацией. 
Например, бюро не спросило ответст
венности за серьезные недостатки в 
организационной работе с замести
теля секретаря В. К. Елдакова. Члену 
партбюро директору завода А. Т. 
Иванову по распределению обязанно
стей поручалось шефство над ком
сомольской организацией (кстати 
сказать, практика закрепления 
«партийных дядек» за комсомолом 
давно уже пойазала 'свою несостоя
тельность). Он весь год оставался 
безучастным к деятельности комите
та комсомола. Не находил времени 
встретиться с комсомольским акти
вом, не говоря уж е о присутствии на 
заседаниях комитета комсомола и 
собраниях.

Нетребовательность к членам бю
ро повлияла на снижение активно
сти и други х. коммунистов. Некото
рые из них стали относиться безот
ветственно к партийной дисциплине. 
Коммунисты тт. Лебедев и Волгин, 
избранные в состав заводского ко
митета профсоюза, рассматривали до
верие товарищей лишь как почетное 
поручение. Также отнесся и ком
мунист т. Брескот к своим обязан
ностям члена комитета комсомола.

Не предъявляло партбюро высо
кой требовательности и к руководи
телям завода и цехов за выполнение 
государственных планов.

Возможно, кое-кто, прочитав эти 
строки, скажет: «Н у вот, опять 
автор подходит к оценке партийной 
работы со старой меркой. Выполняет 
завод резиновой обуви производст
венный план —  значит, партийному 
комитету честь и хвала, а ламповый 
провалил задание —  значит, пар
тийная работа не на высоте». Нет, 
не в этом суть. И в парторганизации 
резинщиков есть серьезные недостат
ки, и на ламповом заводе немало по
учительного в организационной рабо
те. Речь ж е идет о стиле, о принци
пиальных методах работы двух ко
митетов. В одном случае —  это по- 
настоящему коллективный орган ру
ководства, в другом "  попытка од
ного замеінгЛ, всех.

А то, что разные стили сказались 
па производственных делах пред
приятий, естественно: партийно-ор
ганизационная работа не самоцель, а 
важнейший метод решения полити
ческих и экономических проблем.

В. ЯКИМОВ,
заведующий организационным 

отделом Томского горкома КПСС.

С каждый годом растут мощности флагмана боль
шой химии Татарии — Казанского завода органиче
ского синтеза. Сейчас здесь полным ходом соору
жается В'іорсе полилгиленовое производство, по 
мощности вдвое превышающее первое. Уже выросли 

корпуса-новоселы, смонтировано множество колонн.

В юбилейном году новое производство даст продукт 
цию.

НА СНИМКЕ; новый цех полиэтилена. Идет мон
таж оборудования. /

Фото в . Мясникова. (Фотохроника ТАСС)'.

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю
ИЗБИРАТЕЛИ НАДЕЯЛИСЬ...

Несколько лет назад по наказам 
избирателей Томский горисполком 
решил благоустроить часть Заозер
ного переулка. Намечалось осу
шить низину — так называемое 
«Сухое озеро» — и проложить 
дамбу от Дальнеключевсной улицы 
до переулка Сухоозерного. Но это 
доброе решение по существу так и 
осталось на бумаге.

Кое-что, правда, начинали ' де
лать. От Дальнеключевской до пе
реулка Войкова проложили дере
вянный дренаж для стока воды и 
завалили низину. Но следующей 
весной дренаж засорился, его при
шлось вскрыть. В таком виде он и 
по сию пору. Жители сваливают 
сюда мусор, выливают помои.

К благоустройству второй поло
вины «Сухого озера» (от переул
ка Войкова до Сухоозерного шлю
за) так и не приступали. Этот уча
сток также превратился в отвал.

Только частично выполнен и 
другой наказ избирателей: за
крепление и благоустройство дам
бы от речного вокзала до переулка

НА у д а р н о й  в а х т е  в  ч е с т ь

50-ЛЕТИЯ СОВЕТСКОГО ГОСУ
ДАРСТВА БОЛЬШИХ ПРОИЗВОД
СТВЕННЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ ДО
БИВАЕТСЯ ЛУЧШАЯ ПОЛИРОВ- 
ЩИЦА ЦЕХА СВЕРЛ ТОМСКОГО 
ЗАВОДА РЕЖУЩИХ ИНСТРУМЕН
ТОВ П. К. АППОЛОНОВА, ВЫПОЛ
НЯЯ ПЛАН ПОЛИРОВОЧНЫХ РА
БОТ НЕ НИЖЕ 1 2 0  ПРОЦЕНТОВ 
С ХОРОШИМ КАЧЕСТВОМ ИЗДЕ
ЛИЙ.

НА СНИМКЕ: П. К. АППОЛО
НОВА.

Фото в, Ефименко,

ПРЕДПРИЯТИЯ И РЕФОРМА
В Доме культуры Томского 

электромеханического завода со
стоялась городская конференция 
на тему: «Подготовка предприя
тий к переходу на новые условия 
планирования и эконо.мического 
стимулирования». 'Участники ее— 
работники экономических служб 
предприятий города — вели раз
говор о совершенствовании орга
низации промышленности, улучше 
НИИ экономической работы на за 
водах и фабриках г. Томска.

— Выполняя решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, в прош
лом году около семисот пред
приятий страны работало по но
вой системе, — сказал, открывая 
конференцию, секретарь Томского 
горкома КПСС И. Д, Васюков. — 
В этом году, перешли на новую си

стему первые томские заводы: ма
нометровый и электроламповый.

Участники конференции заслу
шали доклады. Их авторы директор 
завода режущих инструментов тов. 
Будницкий, кандидат наук тов.* 
Перегудов, начальник производст
ва манометрового завода тов. Вер- 
дический, начальник отдела труда 
и заработной платы «Сибэлектро- 
мотора» тов. Гага рассказали о 
проделанной работе на предприя
тиях, об опыте родственных пред
приятий. На конференции высту
пили директор завода «Сибэлек- 
тромотор» тов. Извеков, начальник 
цеха этого завода тов. Коробов, 
доцент университета тов. Борщов.

Участники конференции приня 
ли рекомендации.

Д, СЕМЕНОВ.

Войкова. Работы эти были поруче
ны речному вокзалу и облпотреб
союзу. Свой участок коллектив 
речного вокзала неплохо благо
устроил. Берег засьшан гравием, 
по кромке установили железобе
тонную ограду высотой в метр, 
были высажены в два ряда де
ревья, поставлены скамейки. Этот 
участок дамбы преобразился. К 
сожалению, порядок здесь царство
вал недолго. Вскоре хулиганы 
уничтожили зеленые насаждения, 
поломали заграждения. Речники 
не стали все это восстанавливать.

Работники облпотребсоюза на 
своем участке ограничились тем, 
что вдоль размываемого берега

дамбы установили предохрани
тельный барьер из бревен и до
сок. Причем сделано это без под
сыпки гравия, поверхность дамбы 
не выровнена, нет асфальтирован
ных дорожек. Естественно, берег 
стал снова разрушаться. Разруше
ние дамбы грозит обвалом ка. 
менной стене.

Жители хотят знать, почему 
длительное время не выполняются 
наказы избирателей. На наш 
взгляд, виноваты в этом и работ
ники горисполкома,, которые не 
проконтролировали выполнение 
своего решения.

К. СКОРОХВАТОВ, 
пенсионер.

Ни катка ,  ни х о к к ей ной  к оробки
Дорогая редакция! Пишут вам 

ученики 7-го «б» класса средней 
Вороновской школы Кожевников- 
ского района Гаврилюк Толя и 
Гладков Иван. Заняться нам не
чем. Здесь нет ни катка, ни хок
кейной коробки. Мы несколько 
раз просили правление колхоза

имени XXI съезда КПСС, чтобы 
взрослые помогли нам залить ка
ток, но там не обращают на это 
внимания. А ведь даже в нашей 
районной газете писали о том, что 
каток у нас будет. Почему же кол
хоз на нас внимания не обраща
ет?..

В день получения письма редакция связалась по телефону с прав
лением колхоза имени XXI съезда КПСС. К аппарату подошел заме
ститель председателя правления С. М. Ваенльцов (председатель ар
тели В. Д. Иванов сейчас в отпуске), корреспондент рассказал ему о 
претензиях ребят и спросил, в чем дело. «Таи комсомольцы хотели 
что-то заливать, даже, вроде, площадку расчищали...» — неопределен
но ответил т. Ваенльцов. Договорились «перезвониться» через 
несколько дней. Через четыре дня мы снова позвонили в Вороново. 
На этот раз тов. Ваенльцов был более категоричен. «Катка нет и не 
будет», — заявил он. «Почему?» — «Площадка забита снегом». — 
«Но ведь его можно расчистить». — «Бульдозер сломался». — «Ког
да его починят?» — «Когда-нибудь починим...» На том разговор и 
закончился.

Если верить тов. Васильцову, все дело уперлось в бульдозер. А 
ведь это не так. Все уперлось в возмутительное равнодушие его са
мого и других взрослых дядей из правления колхоза к самым насущ
ным нуждам сельских ребятишек. Это равнодушие потяжелей бульдо
зера. Тов. Ваенльцов не читал, видимо, августовского постановления 
ЦК КПСС «О мерах по дальнейшему развитию физкультуры и спор
та». Ознакомьтесь с этим документом, тов, Васильдов. Пожалуйеда^ 
Может быть, тогда и бульдозер на.йдется,д

-I
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машин, инструмента, инвентаря с виновного 
взыскивается полная стоимость, за пережог го
рючего механизатор также оплачивает сполна.

Зато при сбережении средств, отпущенных 
на капитальный ремонт, а также при сбере
жении горючего механизаторы получают по
ловину сэкономленной ими суммы. *

Все эти меры, бесспорно, воспитывают чле
нов коллектива в духе бережливости, стро
жайшего соблюдения режима экономии, по
буждают работать лучше.

Итак, мы просмотрели объемистую папку с 
разработками заданий производственным - 
подразделениям, с мерами материального сти
мулирования за произведенный продукт. 
Возьмем теперь папку с анализами работы 
бригад и ферм. Надо отдать должное колхоз
ному экономисту В. П. Рузанову за то, что он 
регулярно на основе отчетных материалов 
производит анализ работы каждого хозрасчет
ного- подразделения. И работает он с пристра
стием. Все  ̂ таблицы заполняет в нескольких 
экземплярах и рассылает по бригадам и фер
мам. Есть эти «лицевые счета» каждой брига
ды и фермы у председателя и главных спе
циалистов колхоза. Себестоимость продукции 
по фермам видна за каждый месяц, а не толь
ко в конце года, как было раньше. Закончи
лись сев, сенокос, уборка в бригаде—тоже «под
биты бабки», видны затраты по каждому виду 
работ; где экономия, а где перерасход, где кол
хозная копейка пущена на ветер.

ЖЖ ТО же, по бумагам получается все ладно.
■* Ка.'кдой ячейке хозяйственного организ

ма определено задание, отмерены лимиты за
трат. Может, и есть где просчеты в этих пла
нах, возможно, не все подсчитано с достаточ
ной точностью, но в основу положен объектив
ный подход. И анализ работы хозрасчетных 
подра.зделений освешает те уголки, в которые 
раньше никто не заглядывал, и только в кон- 
пе года темнота этих уголке в всплывала на 
повеі'хность убытками. И вот читатель может 
спроси гь; причем же тут «сабля в ножнах»? 
Хозрасчет действует, он начал пронизывать 
колхозную жизньі

И все-таки, не кривя душой, скажем: начала 
прививаться только, если можно так выразить
ся, бумажная сторона дела. Экономическому 
мышлению людей не дано еще настоящего

толчка. Получили, скажем, бригадиры Г. С. 
Рудаков и В. А. Дерягин или заведующий 
Фермами И. Ф. Мымрин очередную таблицу с 
итогами работы, поглядели на цифры и поло
жили бумажки в карманы. Возможно, кто-либо 
из них или все трое и сделали для себя заруб
ку в уме, может, и пытались что-то изменить на 
вверенном участке, чтобы уменьшить затраты 
и больше дать продукции, но это было скорее 
всего «стихийное» стремление, а не целеуст
ремленные действия на оЬнове знаний и опре
деленных экономических расчетов. Иначе они 
собрали бы свои коллективы и выложили на
чистоту эти расчеты, поговорили по душам с 
народодт, посоветовались, на чем сэкономить, 
где урезать затраты, где приложить больше 
усилий, где взять лишний килограмм продук
ции. Нет, такого разговора с экономическими 
раздумьями ни в одном коллективе'в течение 
года не было. Производственные совещания, 
разумеется, проводятся, но строятся они по 
давно заученной схеме, речь на них идет 

.0  «вале». Дескать, ферма должна была за 
этот месяц дать столько-то молока или мяса, 
а мы дали столько-то. Затем зачитываются по
казатели по надою, привесу скота и т. д. И, 
конечіго же. призыв: надо работать лучше, 
надо экономить корма, чтоб продукция была 
дешевле.

Я беседовал с работниками ферм, с механи
заторами и убедился, что идея внутрихозяйст
венного расчета не дошла еще до сознания 
многих. Помним, говорят, что в прошлом году 
на отчетном собрании зачитывали что-то о 
хозрасчете, говорили о надбавках, если будет 
прибыль в бригаде или ферме. Да мало ли что 
говоряті

Было бы, конечно, неправильным обвинять 
руководителей производственных подразделе
ний в лености мысли, в нежелании вникнуть в 
экономику. Для них все это новь, и многого они 
не знают и не уме-от. Людей надо учить. Л 
кто за это возьмется? Одних таблиц, заполняе
мых эконо.мистом, недостаточно. К ним нужны 
детальная расшифровка, изучение обстановки 
на месте, выявление резервов.

Этим делом и следовало заняться бюро 
экономического анализа. В колхозе создано 
такое бюро, куда вошли главные специалисты. 
Возглавляет его председатель артели К. А. 
Масловский. Но, оказывается, бюро ни разу

коллективно не работало над экономическими 
анализами. А зря. Заглянем хотя бы в полуго
довой итог работы ферм по производству го
вядины. Себестоимость центнера говядины на 
МТФ первой бригады — 93 рубля 12 копеек, 
а во второй — на 51 рубль 10 копеек выше. 
Вот тут-то и нужен был коллективный совет: 
в чем дело, где потери, какова причина этих 
потерь, какие есть резервы. А потом перенести 
этот разговор в коллектив фермы, выработать 
четкие меры для улучшения качественных 
показателей. Это ярилось бы наглядным уро
ком для бригадиров и заведующих фермами, 
д.тя всех работников животноводства. Таких 
поводов для обстоятельных разговоров и для 
разработки практических мер за год было не
мало.

И еще одна очень важная причина, отчего 
хозрасчет не получил полного действия. Речь 
идет о периодичности выплаты вознагражде
ний за лучшие результаты труда. Проблема 
эта сложная. Бесспорно, что окончательная 
выплата всех вознаграждений должна произ
водиться по результатам года. Но есть катего
рии работников, которым, думается, можно и 
нужно выплачивать хозрасчетные вознаграж
дения за хороший труд, за качественные по
казатели в определенный период времени — 
за квартал, месяц. Возьмем, например, дояр
ку. Согласно положению о хозрасчете в колхо
зе. за каждый центнер молока (при соответст
вующем качестве), надоенного сверх плана, 
доярке выплачивается дополнительно 2  рубля 
50 копеек. Плановое задание дояркам дово
дится по месяцам. В этом случае доярке, ко
торая перевыполнила свой месячный план, 
можно бы выплатить дополнительную оплату 
за месячную сверхплановую продукцию. Или 
хотя бы за квартал. Эффект экономических 
рычагов был бы куда более ощутимее и дейст
веннее. Этот порядок вдрлне распространим на 
скотников, течятниц, свинарей.

Или вот тракторист Д. Г. Муруз сэкономил 
400 рублей, отпущенных на капитальный ре
монт трактора, и 2 .0 0 0  килограммов горюче
го. Ему причитается половина сэкономленных 
средств,. Зачем же ждать, когда закончится 
год? А тракторист В. Кошкаров, например, за 
полугодие перерасходовал горючего на 72 руб
ля. По положению он должен внести эту сумму 
в кассу. Зачем же копить задолженность в те

чение года? За пережог горючего с него, как 
и с некоторых других, следовало удерживать 
ежемесячно. Это заставило бы механизаторов 
с начала года бережнее относиться к горючему.

Понятно, что тут много хлопот, приходится 
вести расчеты и пересчеты. Но ведь внутри
хозяйственный расчет и предлагает гибкость 
учета, своевременное внесение корректив.

Если уж из осторожности решили в колхозе 
не выплачивать вознаграждений по периодам, 
то мозино бы во всяком случае вести учет и 
периодически сообщать работникам, какие 
суммы уже накоплены у них и что они могут 
получить в конце года.

6  января экономист колхоза В. П. Рузанов 
в  главный зоотехник Г. В. Кузьмина подсчи
тали, что получат дзярки, перевыполнившие 
план производства молока. Доярка МТФ пер
вой бригады Серафима Мутылько надоила 
сверх плана почти 94 центнера молока. За 
это ей причитается выплатить дополнительно 
234 рубля, да за стопроцентное получение и 
сохранение телят—20 рублей. Два теленка она 
получила сверх плана — еще добавка. Итого 
дополнительно за год ей начислили 258 руб
лей. Эта цифра оказалась неожиданной и для 
тех, кто вел подсчет. А ведь все это с нара
стающим итогом, месяц за месяцем, можно 
было видеть в лицевом счете Серафимы Му
тылько. И старалась бы она еще лучше, а ее 
пример подтягивал бы и остальных доярок. 
Обо всем этом следует подумать руководите
лям хозяйства, специалистам.

1® ІІЕДРЕНИЕ внутрихозяйственного рас- 
" ч е т а  выдвинуло много разных проблем. 

Затронуты вопросы дальнейшего совершенст
вования внутрихозяйственной специализации. 
Надо ли обеим бригадам заниматься производ
ством молока и говядины? Часто возникает не
обходимость перегонять скот, находящийся на 
откор.ме, из одной бригады в другую. Это спу
тывает учет затрат.

Себестоимость производства кормов (сена, 
силоса и концентратов) в бригадах разная. На
пример, центнер зерна в бригаде №  1  стоит 
2 рубля 70 копеек, а в бригаде №  2 — 3 руб
ля 52 копейки. Однако все корма свозятся в 
одно место и отпускаются фермам по единой 
обшеколхозной стоимости. Несправедливо. 
Уш.емлены интересы бригады, у которой себе
стоимость кормов дешевле.

Нет еще ясности, по какой цене определять 
произведенную в бригадах и фермах продук
цию, — по закупочным государственным це
нам или по плановой себестоимости, установ
ленной бригаде или ферме. Ведь затраты при 
нормальной работе не могут быть одинаковы
ми в каждом производственном подразделении. 
А если за основу беретч;я единая стоимость 
для всех, то одни оказываются в выгодном по
ложении, другие — в худшем. Возникает мно
жество и других вопросов. Решить их специа
листы колхоза, понятно, не в силах. Тут нужны 
опыт, коллективная выработка мнений с по
мощью специалистов районного звена. Нужна 
более ощутимая помощь областного управле
ния сельского хозяйства и научных работни
ков, занимающихся вопросами экономики 
сельскохозяйственного производства.

ІЖЕСКОЛЬКО замечаний об учебе кадров.
•“ "-В Бакчарском районе экономистов с выс-* 

шим образованием — единицы. Большинство
— практики. Среди них есть опытные работ
ники, но знаний у них не хватает. Они сами 
чувствуют это. При внедрении внутрихозяйст
венного расчета им приходится действовать на 
правах «самоучек». У бакчарских экономи
стов и бухгалтеров весь опыт в том, что съез
дили они в колхоз «Победа» своего района и 
ознакомились там с некоторой документацией. 
Хозрасчет в действии еще никто не видел.

Поездка за опытом в образцовые хозяйства
— это дело в руках районных организаций. 
А вот о более серьезной теоретической подго
товке и переподготовке экономических работ
ников следует основательно подумать област
ным организациям.

Внедрение хозрасчета — это не кампания, 
не быстротечная мода. Это веление жизни. Без 
хозрасчета не может быть настоящей хозяйст
венной инициативы, творческого горения, глу
бокой заинтересованности и ответственности 
работников за дело.

И думается, что Бакчарский райком партии, 
хозяйственные руководители и специалисты 
будут и дальше искать пути, как быстрее дви
нуть вперед экономическую мысль, как при
вить у людей вкус к новым методам хозяйст
вования, как дать простор действию сил мощ
ных оконо.мических рычагов,

М. МАЛЬЦЕВ.
Бакчарский район.

Н А В С Т Р Е Ч У  
В Ы Б О Р А М  
В С О В Е Т Ы

Партийные организации Бак- 
чарского района приступили к 
подготовке к выборам, В райкоме 
КПСС состоялось инструктивное 
совещание заведующих агиткол
лективами райцентра. Секретарь 
райкома В. И. Никитин рассказал 
об особенностях работы парторга
низаций, всех агитаторов и про
пагандистов в период выборной 
кампании.

Такое же совещание в Парбиге 
проведено с секретарями всех 
партийных организаций и члена
ми общества «Знание».

А. КАСПЕРОВИЧ.
заведующий отделом пропа
ганды и агитации Бакчар-
ского райкома КПСС,

*■
Партийный комитет Лайского 

леспромхоза провел семинар сек
ретарей первичных парторганиза
ций, на котором обсуждался 
план подготовки к выборам в 
Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы. Па семинаре высту
пил заведующий отделом пропа
ганды и агитации Асиновского 
райкома КПСС Г. П. Добрынин.

Агитпункт поселка Батурина, 
которым руководит начальник от
дела кадров С. Г. Колупаев, за
крепил за десятидворками агита
торов. Агитаторы приступили к 
работе.

Г. ПЕТРОВ.
Асиновский район.

В первые дни нового года в 
Томском районе создан совхоз 
«Трудовик». На прошлой неделе 
ваведующим агитколлективом 
вновь организованного хозяйства 
утвержден преподаватель Алек
сандровской средней школы Н. Л. 
Родионов, агитпунктом —  библио
текарь Я. Л. Любченко.

Двадцать пять агитаторов сов
хоза «Трудовик» вышли к изби
рателям,

А. ИЛЬИЧЕВ.
Томский район.

ЦВЕТНЫЕ МЕТАЛЛЫ 
МЕНЯЮТ ХАРАКТЕР

Поддаются ли цветные металлы 
влиянию магнитного поля? Каза* 
лось бы, ответ может быть толь* 
ко  отрицательным. Между тем 
эксперименты сотрудников одной 
из лабораторий института ф изики 
Латвийской Академии наук позво
ляю т сделать противоположный 
вывод, отнюдь не впадая в проти
воречие с законами природы.»

Никого не удивляет, когда с 
помощью магнитов придается не
обходимое положение стальным 
изделиям в процессе их обработ
ки . Этот принцип используется в 
разного рода автоматических ус
тановках. Теперь границы его 
применения расширяются. Лат
вийскими физиками предложено 
универсальное устройство, ориен
тирующ ее магнитным способом 
детали из меди и алюминия, при
том любой конф игурации. Про
блема, считавшаяся трудно осу
ществимой, решена весьма остро
умно. В таких деталях индуци
руется ток, которому здесь отво
дится роль «посредника». С ним 
вступает во взаимодействие внеш
нее магнитное поле устройства.

Объект ориентации разворачи 
вается до тех пор, пока силы 

" приложенные к  нему, не уравно 
весятся. Всевозможны^ втулни. 
оси, скобы, стержни из цветны> 
металлов принимают одинаковую 
♦по у» и в строго определенном 
порядке могут подаваться к  рабо- 
чемѵ органу. Тан немагнитные ма
териалы удалось «подчинить» 
электромагнитам. Устройство, соз
данное в институте, признано 
изобретением. Оно открывает но
вые возможности для автоматиза
ции производственных операций 

В Машино- и приборостроении.
ІТАСС).

п о  с л е а а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й
«в ОЧЕРЕДЬ ЗА...ПРЕМИЕЙ»

Корреспонденцию под таким 
заголовком, опубликованную в 
газете «Красное знамя» 21 де
кабря 1966 года, рабочий ко
митет и дирекция Колпашев- 
ского леспромхоза признали 
правильной. Недельные премии 
действительно выдавались ра
бочим в кассе, не в торжествен
ной обстановке. Это снижало 
их агитационную силу.

В настоящее время разра
ботаны и вводятся новые усло

вия социалистического соревно
вания между комплексными 
бригадами верхнего и нижнего 
складов и шоферами, занятыми 
на вывозкѣ леса. Установлены 
три классных места с вруче
нием двух премий по каждому 
месту в размере от 10 до 100  
рублей, которые будут вру
чаться победителям соревнова
ния по итогам работы за месяц 
на общих собраниях.

А. КЛОЧКОВ, 
председатель рабочкома 
профсоюза Колпашевско- 
го леспромхоза.

« А В Т О Р И Т Е Т  
ЧЛЕНА РАЙКОМА»

Под таким заголовком в 
№ 264 нашей газеты была опуб
ликована корреспонденция из 
Парабельского района. В вей 
отмечались некоторые недостат
ки в работе с членами райкома 
партии. Здесь же, в частности, 
критиковался главный инженер 
рыбозавода тов. Лыткин за 
грубость и неправильное отно
шение к коллективу.

Секретарь Парабельского 
райкома партии А. F. Монголии 
сообщил редакция, что коррес
понденция обсуждалась на пар
тийном собрании рыбозавода и 
на заседании бюро райкома 
КПСС. Критика признана пра
вильной.

Бюро райкома КПСС указало 
тов. Лыткину на его грубость и 
предупредило его, что, если он 
не изменит своего поведения, то 
будет привлечен к строгой пар
тийной ответственности.

Бюро райкома утвердило ме
роприятия по работе с членами 
райкома КПСС на 1967 год.

Д 4 ІК  У П
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Большую трудовую победу 
одержал болгарский народ.

Досрочно пущен в эксплуата
цию сталелитейный завод в Пле- 
вене.

НА СНИМКЕ: в одном из це
хов завода.

(Фото БТ А -Т А С С ).

МАССОВАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ В БЕРЛИНЕ
БЕРЛИН. Внушительной ма

нифестацией воли к обеспече
нию мира и безопасности в Ев
ропе стала состоявшаяся 15 ян
варя в Берлине массовая де
монстрация трудящихся. Бо
лее 150 тыс. жителей прошли 
со знаменами и транспарантами 
по улицам столицы ГДР, на
правляясь к Фридрихефельде, 
где покоится прах выдающих
ся борцов немецкого рабочего 
движения Карла’ Либкнехта и 
Розы Люксембург. В первых ря
дах демонстрантов были члены 
и кандидаты в члены Политбю
ро ЦК СЕПГ, руководящие де
ятели Германской Демократи
ческой Республики. К подножию 
обелиска борцам за де.чо рабо
чего класса, за светлое буду
щее немецкого народа были 
возложены венки,

С речью перед демонстранта
ми выступил член Политбюро 
ЦК СЕПГ Герман Матерн„ Он 
отметил, что новое боннское

правительство проводит преж
ний курс на ревизию сущест
вующих европейских границ и 
поглощение ГДР. Это создает 
угрозу миру и европейской без
опасности.

Одним из важнейших усло
вий мира и безопасности в Евро
пе, подчеркнул Г. Матери, яв
ляется нормализация отноше
ний между обоими германскими 
государствами.

В противоположность Бонну 
правительство ГДР проводит по
длинную политику мира, вы
ступает против применения 
силы, за нормализацию отноше
ний между ГДР и ФРГ путем 
равноправных переговоров, ука
зал оратор. Трудящиеся Гер
манской Демократической Рес
публики своими достижениями 
в различных областях жизни 
доказали, что дело мира и со
циализма является их собст
венным делом.

П О  З А К А З У  А С У А Н А
КАИР. В порт Александрию 

прибыл советский теплоход, до
ставивший рабочее колесо для 
очередной, третьей, турбины 
Асуанской ГЭС. Этот огромный 
механизм весом в 132 тонны 
был изготовлен по специально
му заказу на Ленинградском 
металлическом заводе. Подоб
но двум первым турбинным ко
лесам, уже доставленным на

асуанскую стройку, механизм 
проделает на специальной бар
же тысячекилометровый путь 
сначала по морю, а затем по ре
ке Нил перед тем, как занять 
свое место в сердце новой гид
ростанции.

В соответствии с планом стро
ительства высотной плотины 
в этом году будут сданы в экс
плуатацию первые три агрега
та Асуанской ГЭС.

„*35

■ Г

& ...Тл

г
й [ '

% ^

s’»
т

f t

Ш і

ШШШ

ВДИИіІшшшю

Р А С И С Т Ы  
ПРОТЯГИВАЮТ 
РУКУ ЧОМБЕ
НЬЮ-ЙОРК, в  Южноафри

канской Республике создана 
состоящая из 400—500 чело
век группа белых наемников, 
готовых поддержать попытку 
Моиза Чомбе вернуться к вла
сти в Конго (Киншаса). Об этом 
передает корреспондент агент
ства АП из Ишапчесбурга, со
общила южноафриканская газе
та «Санди экспресс».

Агентство, вербующее эту но
вую группу наемников, имеет 
свою штаб-квартиру в Прето
рии. в  состав группы наемнглх 
убийп входят подданные ЮАР 
и Южной Родезии, а также не
сколько бывших английских во
еннослужащих, имеющих опыт 
ведения военных действий на 
Дальнем Востоке.

«Санди экспрерс» отмечает, 
что это второе агентство, вербу
ющее в Южной Африке наемни
ков для Чомбе. '  ̂ ^

ЧИ Л И Й Ц Ы  О ДОБРЯЮ Т
САНТЬЯГО. с  большим 

удовлетворением обществен
ность и деловые круги Чили 
встретили сообщение о подписа
нии в Москве соглашений о тор
говле и экономическом сотруд
ничестве между СССР и Чили;
I Всё крупнейшие газеты чи

лийской столицы расценивают 
заключенные соглашения как 
значительное событие в исто
рии отношений между двумя 
странами. Публикуя тексты со
глашений, печать резюмирует, 
что они будут служить инду
стриализации Чили.

Орган компартии газета «Сиг- 
ло» отмечает, что СССР оказы

вает Чили помощь без навязы
вания политических условий.

По мнению представителей 
деловых кругов Чили, выпол
нение заключенных соглашений 
приведет к существенным сдви
гам в чилийской экономике.

Другой важной стороной со
глашений меніду СССР и Чили 
является то, что они отражают 
победу чилийского народа в той 
длительной борьбе, которую ов 
ведет против иностранных мо
нополий, пытающихся всеми 
средствами изолировать Чили, 
как и другие страны Латинской 
Америки, от социалистических 
стран, прежде всего от Совет
ского Союза.

С Б И Т Ы  В Н Е Б Е  Д Р В
ХАНОЙ. Части противовоз

душной обороны Вьетнамской 
народной армии сбили в провин
ции Нгеан 1 2  января один аме,-

риканский самолет. Сейчас об
щее число американских само
летов, сбитых над территорией 
ДРВ, достигло 1,634.

В О Е Н Н Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  
В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМ Е

ХАНОЙ. 16 января. (ТАСС).
Армия освобождения Южного 

• Вьетнама сорвала проведение 
карательной операции амери
канскими войсками в провин
ции Бенче, нанеся внезапный 
удар по противнику 6  января. 
Как передает агентство ВИЛ, 
во время боя патриоты подо
жгли американский военный 
корабль и вывели из строя свы
ше сотни солдат и офицеров.

В тот же день бойцы Армии 
освобождения во взаимодейст
вии с партизанами атаковали 
четыре военных поста марио
неточных южяовьетнамских 
войск, уничтожили два пехот
ных взвода противника,

13 января в провинции Ку- 
ангнам патриоты обстреляли из 
минометов позиции американ
ской мореной пехоты в ^й он е  
к западу от авиабазы Чулай, 
нанеся потери противнику^

С  п т
СОРЕВНУЮТСЯ КОНЬКОБЕЖЦЫ

Х У г Ш

в  субботу и воскресенье на 
стадионе «Труд» состоялись 
первые крупные конькобежные 
соревнования в этом сезоне. 
Сильнейшие конькобежцы 
спортивного общества «Буре
вестник» разыграли лично
командное первенство област
ного совета общества.

В результате двухдневной 
борьбы командное первенство 
завоевали спортсмены политех
нического института. На вто
ром месте — команда универси
тета, на третьем — института 
радиоэлектроники и электрон
ной техники.

В личном зачете у  мужчин 
первое место sajjHH Анатолий 
Валуев, второе — Владимир 
Нечаев, третье—Виктор Стрел
ков (все из политехническо
го института)'. У женщин чемпи
онкой областного совета обще
ства стала студентка универси
тета Тамара Горбунова. На вто
ром месте — Нина Колеснико
ва, на третьем — Маргарита 
Арляпова (обе из ТПИ). Среди 
юношей первое место занял 
Юрий Козин (ТПИ).

В результате соревнований, 
в которых участвовали и пред
ставители других обществ, 
сформирована сборная команда 
области для участия в' зональ
ных соревнованиях VI зимней 
спартакиады профсоюзов.

К. СТЕШЕВ.

НА СНИМКЕ; чемпионка, об
ластного совета «Буревестника» 
Т. Горбунова.

Фото в  Ефименко.

В О З Р А С І - С П & Р Т У  НЕ ПОМЕХА
Областной совет ДСО «Труд» 

после годичного перерыва возоб
новил проведение спартакиад 
«Здоровье», к участию в кото
рых допускаются женщины и 
мужчины не моложе 30 лет. За 
команды коллективов физкуль
туры выступают и маститые в 
прошлом спортсмены, и нович
ки, делающие первые шаги в 
спорте. Участников не огорчает, 
что состязания проходят но 
несколько упрощенным прави
лам. Главный выигрыш для 
всех — оздоровление, повыше
ние трудоспособности,

В программу спартакиады 
были включены пулевая стрель
ба, плавание, рыболовство, про
изводственная гимнастика, ходь
ба на лыніах и настольный тен
нис. Июги подведут в марте, 
а пока,..

Пока закончились состязания 
по двум видам. Лучшими тен- 
ниспстами как в личном, так и 
командном зачете оказались 
Я. Тульчинский, В. Лебедкин 
и Г. Ташлыкова — работники 
Томского отделения института 
«Теплоэлектропроект»,

В соревнованиях по лыжам 
успех сопутствовал коллективу 
манометрового завода. . Самой 
быстрой на двухкилометровой 
дистанции была Валентина 
Свинцова. Неплохие результаты 
у мужчин на 3 километра пока
зали 52-летние К. П. Армянов 
(завод резиновой обуви), В. Ф.

Ежов и В. А. Прокудин (элект
ромеханический завод). Но по
бедителей ^аранее. предсказать 
никто не решался.

Вот закацнйвает дистанцию о 
хорошим результатом (8  минут 
45 секунд)’ участник с нагруд
ным номе^ім 18. Это в прош
лом один й'з лучших лыжников 
«Труда» сорокалетний Вален
тин Борисович Нефедов. Зрите^ 
ли ждут фвдиша старых сопер
ников В. Н&федова с маномет
рового завс,;{а Спартака Хаби- 
дуллина и ...Андрея Костырева. 
Однако перцое место судейская 
коллегия присудила мастеру 
подшипникоБЛіго завода Сергею 
Бычкову (Зшиинут 04 секунды). 
На втором Шесте — С. Хабидул-
ЛИН. Третьё’^іяесто занял А. Ко-

■щт;стырев. ;
В npH(j3(TCTBHH Любителей 

лыжного сцорта главный судья 
соревяованцй, чемпион области, 
мастер спорта СССР Дмитрий 
Попадюк вручил победителям 
грамоты.

В командном зачете лидиру
ют два коллектива: Томского от
деления института «Теплоэлект
ропроект» и подшипникового 
завода. У них по четыре очка; 
на третьем месте—спортсмены 
манометрового завода. '

В следующий воскресный 
день — соревнования по пулг 
вой стрельбе.

Н. ДАНИЛОВ.

В Е Ч Е Р  Н И Ч Ь И Х
ТБИЛИСИ, 16 января. 

(ТАСС). В одиннадцатом туре 
чемпионата страны по шахма
там пять партий закончились 
вничью: Гуфельд — Геллер,
Ней —Смыслов, Холмов —Ос- 
нос, Бронштейн-Либерзон и 
Гипслис— Крогиус. Отложены 
партии Дорошкевич-тНиколаев
ский, Лейн—Корчной, Гургі-

нидзе —Суэтия, Полугаевский 
—Штейн и Савон—Васюков.

Лидирует по-прежнему сара
товский гроссмейстер Николай 
Крогиус, набравший 7 очков из 
11 возможных. Одесский гросс
мейстер Ефим Геллер имеет 
6,5 очка из 10. У экс-уемпиона 
мира Василия Смыслова (Моск
ва), — ложе 6,5 очка, но из 11.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я :17 января 1967  года ,
к.

В С Т Р Е Ч И  В П У Т И
Какое ж е это наслаждение “ < 

слушать старого лесника Евсея 
Прокопьевича, лежа у  костра под 
пушистой крышей трехсотлетней 
ели! Веселые языки пламени с 
треском пожирают сушняк, лас
ково лижут прокопченный алю
миниевый котелок. В котелке ки
пит варево, и легкий парок, сме
шиваясь с дымком, создает непо
вторимый аромат таежной кухни. 
Свет от костра до того уплотнил 
темноту ночи, что, кажется, ткни 
в эту завесу пальцем, и рука 
увязнет, как в расплавленном би
туме.

Тихо вокруг. Только слышно, 
как чуть шумят под ветром кро
ны деревьев да вскрикнет вдруг 
птица спросонья, вспугнутая ко
лонком. II снова тишина, наруша
емая только напевным говорком 
Евсея.

Я давно знаю Прокопьевича. 
Как только открывается охота, 
стараюсь наведаться к нему в 
воскресные дни. Живет он один в 
небо.тьшом, ладно срубленном до
ме. Ж ену похоронил в сорок де
вятом. А единственная дочь «за
крутилась с каким-то военным», 
и нет от нее уж е давным-давно 
ни слуху, пи духу. Года два то
му назад пустил он к себе на 
квартиру молодого учителя гео
графии —  Кешу Степанова. По
мог справить ему руж ье, кой-ка
кое снаряжение, научил стрелять, 
читать «по снежной книге» зве
риные следы. И Кеша до того по
любил лазить по тайге, что и дня 
свободного не мог усидеть дома.

»..На этот раз мы отправились 
втроем. За день отстреляли из- 
под собаки двух зайцев и одну 
огневку. Довольные удачей, но 
изрядно уставшие решили зано
чевать в лесу. Слушая рассказ 
лесника о том, как они вдвоем с 
Кешей взяли прошлой зимой ма
терого медведя, я в то ж е время не 
мог отделаться от мыслей о се
годняшнем случае с зайцем.

_Дело было так.
Когда мы сложили трофеи в 

мешки и отправились подыски
вать подходящее место для ночле
га, собака Евсея по кличке Гро- 
мобой вдруг, взвизгнув, залилась 
в неистовом лае. Лесник остано
вился, прислушался и сказал с 
улыбкойз

Бот чертяка, еще одного ко
сого поднял с лежки. Нам, конеч
но, и этих хватит, но придется 
ждать, а то будет гонять до самой 
ночи.

Убить зайчишку из-под собаки 
' дело нехитрое. Надо только 

стоять и ждать. Где бы и сколько 
бы косой ни бегал, он непременно 
вернется на свой исходный след. 
Кешу мы оставили у  предполагае
мой лежки, откуда поднялся за
яц, а сами прошли несколько 
вперед по угону и остановились 
на полянке возле небольшой коп
ны сена. Прошло более часа, но

На реке. Нарын идет строи
тельство Токтогульского гидро
узла — одного из самых круп
ных в Средней Азии. Мощность 
ГЭС — 1,2 миллиона киловатт.

Токтогульская плотина ароч
но-гравитационного типа высо
той 230 метров — уникальное 
гидротехническое сооружение.

НА СНИМКЕ: скалолаз-
бурильщик ведет работы по 
очистке бортов ущелья под врез- 
пу будущей плотины.

Фото А. Полякова.
J (Фотохроника ТАСС).

17 января по Томской обла
сти ожидцется небольшая об
лачность, преимущественно без 
осадков, ветер западный, 3 —,7
метров в секунду, температура 
1,8—23 градуса мороза,

ня^зайца, ни собаки не было. Ев
сей Прокопьевич, нетерпеливо 
крутя го.човой, сокрушался:

А зверюга-то, паря, верно, 
пройдоха попался. Эвон куда увел 
кобеля, что и голоса не слышно.

Но вот послышалось отда.чен- 
ное тявканье, и скоро лай Громо- 
боя стал стремительно прибли- 
ж а т ь р . Я отбежал от копны, а 
Евсей, прижавшись к ней, замер 
на месте. Но не успел я еще вы
брать подходящей позиции, как 
буквально в двух шагах от меня 
промчался заяц и, выскочив на 
поляну, 'устремился прямо на 
лесника. Я видел, как Прокопье
вич, вскинув ружье, ловил бе.чый

ся? Да так, случай один вспом
нил из ж изни... Давняя исто
рия. В войну это было. В сорок 
третьем. Находился я тогда в пле
ну у немцев. В Польше нас со
держали, в лагере. Однажды при
ехало к нам несколько офицеров. 
В черном во всем, как дьяволы. 
Эсэсовцы, значит. Отобрали нас, 
самых дюжих мужиков, человек 
двадцать. Погрузили на машину и 
увезли в другое место, где плен
ных не было, а были солдаты- 
эсэсовцы, и содержа.™ они во 
множестве собак, огромных овча
рок. Днем и ночью их лай раз- 

' давался на версты вокруг.' На 
другой день построили нас перед

О Х О Т Н И Ч Ь Е ГО
К О С Т Р А

катящийся шар на мушку. Сей
час грохнет выстрел и ... Но заяц, 
вдруг резко затормозив всеми че
тырьмя . лапами, сделал трехмет
ровую скидку в одну сторону, в 
другую и, замерев на долю секун
ды перед Евсеем, прыгнул пря
мо... на него! Перелетел через го
лову охотника и замер, прижав
шись на самой вершине копны. 
Мне хорошо было видно, как Ев
сей Прокопьевич в упор разгля
дывал свою жертву. Ему ничего 
не стоило пристукнуть зайчиш
ку прикладом. В это время на 
поляну с разинутой пастью и 
громким паем выскочил Громо
вой. Он по инерции проскочил 
копну, но тут ж е вернулся и заю
лил, затявкал, бегая по поляне. 
Заяц хорошо видел собаку свер
ху , а пес старательно принюхи
вался к земле, не догадываясь, 
что зверь сидит у  него над го
ловой.

Сколько бы длилось это неволь
ное испытание на заячью выдер
жку —  неизвестно. Только Евсей 
Прокопьевич, вдруг отделившись 
от копны, поймал за ошейник со
баку, прицепил ее на поводок и, 
сказав «пошли, ребята», зашагал 
прочь. Удаляясь, я несколько раз 
оглядывался на поляну. Заяц по- 
прежнему виднелся белым мазком 
на темной копне.

...Потрескивает костер. Пламя 
причудливыми бликами отражает
ся на ближайших стволах деревь
ев, Лесник сосредоточенно поме
шивает содержимое котелка.

—  Евсей Прокопьевич,—  спра
шиваю я. —  Почему вы все-таки 
не застрелили зайца?

'—  Того, что на копне остал-

казармои, и их офицер наполови
ну на своем языке, наполовину 
на нашем, улыбаясь, объяснил, 
кто мы и что должны делать.

—  Ви есть... зайце. Ми —  
охота. Ви будет бегайт. Ми —  ис- 
кайт.

Короче, из этого мы поняли, 
что на нас будут натаскивать со
бак, которых предполагалось ис
пользовать для карательных опе
раций.

Одели нас в стеганые на вате 
малахаи и выпустили. Срок по
бега —  тридцать минут. За это 
время мы Д0.ЧЖІ1Ы в одном на
правлении уйти как можно даль
ше. Потом. по . следу пускали со
бак. Жуткое это ж е, братцы, яв
ление —  удирать от разъяренных 
псов. Бежишь, бывало, а лай все 
ближе, ближе, и вот уже глядишь,, 
как мчатся один-два, с добрых 
телят ростом, кобеля. Налетят 
ураганом, собьют с ног и треплют 
до тех пор, пока проводник не 
подоспеет. Правда, телесных по
вреждений больших не причиня
ют, потому как стеганка не дает, 
ну а страху натерпишься. И так 
в день по нескольку раз.

Помню, бежали мы однажды в 
паре с молодым человеком, Алек
сандром его звали, и.з-под Воро
нежа он ролом был. И вот, как 
только выбежали из ворот, он и 
говорит: «Сегодня я уйду, Евсей 
Прокопьевич, сил моих нет боль
ше бегать по воле и ворочаться за 
решетку». «Не дури, —  говорю, 
—  собаки разорвут, куда побе
жишь, коли голо вокруг?»

А он не слушает, ватник уже  
расстегивает, чтобы сбросить и 
легче бежать было. «Ты, Евсей 
Прокопьевич,— говорит,— поближе

сховайся, задержи собак, а я тем 
временем уйду».

Когда закончилась «репети
ция», нас согнали всех вместе. 
Александра среди нас не было. 
Потом и его привезли. Только с 
разорванным горлом. Немцы, по
мнится, гоготали и ласкали чер
ного пса, поговаривая все вре
мя; гут, гут... До.чжно, этот ко
бель и настиг Сашу. '

А потом всей этой комедии 
пришел конец. Вывели нас однаж
ды на плац и сказали, 4то свою 
миссию мы закончили и можем 
идти на все четыре стороны. 
Раздели нас до нижнего белья, 
вытолкиу.ти за ворота и скомандо
вали: бегом марш! И все мы, ко
нечно, поняли, что ровно через 
тридцать минут по нашим следам 
выпустят собак. Немцы устраива
ли последний экзамен своим вер
ным псам: смогут ли те в одно 
мгновенье разыскать и уничто
жить начисто группу людей.

Заулюлюкали немцы, засвисте
ли, и мы, как очумелые, бросились 
бежать. А куда убежишь, коли 
вокруг, насколько хватало зре
ния, кустарник да камни. Но у 
меня была цель: успеть добежать 
до небольшого озерка, что я за
приметил во время прошлых 
«тренировок», и отсидеться в во
де. Правда, надеады  на спасение 
от этого мало, но шного выхода не 
было. Баловались, бывало, в дет
стве мы такой оказией: срежешь 
камышину, залезешь под воду и 
дышишь через тростинку. Вот и 
пригодились мне тогда-то балов
ство и навык. Не помню, как до
бежал до озера, только успел  
плюхнуться в воду, как вокруг 
лай послышался, свирепый, хрип
лый и до жуткого страшный. Ры
чание, стоны и крики людей.

Два дня я отсиживался под во
дой. Два дня немцы шарили по 
озеру. А потом, видимо, решив, 
что я или сбежал, или утонул, 
оставили поиски. Страху как-то 
вроде и не было. Было желание 
жить. Назло всем этим псам в 
мундирах! Ох, а какое уж  это на
казание дышать через камышин
ку. Бывало, так грудь сопрет, что 
невмоготу. Высунешь осторожно 
рот на поверхность и хватаешь, 
хватаешь воздух, как рыба. За
слышишь лай собак —  и снова 
под воду...

—  Так вот, —  закончил, лес
ник после долгого молчания, — ■ 
зайчишка и напомнил мне давно 
заб^ітую историю. Вокруг собачий 
лай, а он сидит и не шелохнется. 
Знаете, сколько ему надо было 
воли и выдержки, чтобы не бро
ситься с копны наутек. Это его 
бы погубило...

Евсей Прокопьевич умолк. Не 
спеша достал кисет. Свернул ци
гарку. Прикурил от головни, и к 
запаху варева и разогретой кост
ром  ̂хвои примешался чу:^ улови
мый запах махорки.

В. СОМОВ.

Н А  П О В Е С Т К Е  Д Н Я - М У З Ы К А
В Томском музыкаль

ном училищ е прошел об
ласт ей  семинар дирек
торов и преподавателей 
детских музыкальных
школ, на который съе
халось больше 120 пре
подавателей и руководи
телей музыкальных
кружков при клубах. 
Участники семинара про
слуш али доклад началь
ника областного управ
ления культуры П. Ф.

Еремина <0 задачах уч 
реждений культуры в 
связи с подготовкой к 
60-летию Советской вла
сти». На секции «специ- 
ального фортепьяно» ин
тересными были доклад 
преподавателя музы
кального училища Н. А. 
Строчковой <гО работе с 
начинающими» и откры
тые уроки аспирантки 
Новосибирской консер
ватории Л. М. Кармано

вой, заведующего учеб
ной частью Асиновской 
ДМШ  В. В, Тюплиной, 
а также заведующего 
учебной частью ДМШ  
№ !  г. Томска Н. М. По
повой. На секции народ
ных инструментов ожив
ленное обсуждение вы
звал доклад препода
вателя музыкального 
училищ а В. В. Марух- 
ленко «Музыкальный 
ритм и его воспитание». 
На теоретической секции

основу для дискуссии 
создало сообщение пре
подавателя Л. А. Аб- 
римской ( Д МШ № 1 
г. Томска) «Хоровое пе
ние —  основа занятий 
курса сольфеджио». Пе
ред участниками семи
нара выступили с кон
цертами преподаватели 
музыкального училища  
и учащиеся детских му- 
зыкальнріх школ Т Ом
ска.

С. ВАЙНШТЕЙН.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

17 я н в а р я  — «Третья сестра».
18 я н в а р я  — «Семья Плахова».
Н а ч а л о  с п е к т а к л е й  — в  19 ч а с . 30 

м и н .
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Республика 
Ш кил» — 10, 12. 14, 16. 18. 20. 22. 
Малый зал — «Граф Монте-Кри
сто» (д в е  с е р и и ) — 9-30. 13, 16-30, 
20 ,
Зал нинохронини — «Занавес не 
закрывается» — 10, 11-05, 12-10, 
13-15, 14-20, 15-30, 16-35, 17-40, 
18-45, 19-50, 20-55. 22,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Республика 
Ш нид* — 10 , 12, 14, 16, 18, 20, 22. 
Зеленый зал — «Граф Монте- 
Кристо» (д в е  с е р и и )  ~ , 10-30, 
13-55, 17-20, 20-45.
Д л я  д е т е й  — «Сборник мульти- 
плинационных фильмов — 9-15. 

«ПИОНЕР»
«Зимнее утро» •— 9-10. 10-55,
12-41.1, 14 30, 16-20. «Игра без пра
вил* — 18-10, 20, 21-50,

«СИБИРЯК»
«Республика
11-55. 16, 22.

Шкид» 9-30,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 17 ЯНВАРЯ

18 .30 . «Рассказы об искусстве». По
с т р а н и ц а м  и с т о р и и  с о в е т с к о й  ж и 
в о п и с и  (п е р е д а ч а  п я т а я ) .  18.50. На 
в а ш у  к н и ж н у ю  п о л к у . «Комики миро
вого киі»о», 19.30. Экран •— ш кольни
кам» 20.00. «Волшебница из града Ки
тежа». Т в о р ч е с к и й  п о р т р е т  с о л и с т к и  
Б о л ь ш о г о  т е а т р а  С о ю за  С С Р  Т а м а р ы  
М н л а ш к и н о й . 20.40. Н о в о с т и . 21.0.0. 
К и н о п о в е с т ь  «Приключения Вернера 
Хольта», (П е р р а я  с е р и я ) .

Медслужбе управления охраны 
общественного порядка при Том
ском облисполкоме требуются за
ведующий хозяйством и дворник.

Обращаться: г. Томск-2 , улица 
Вершинина, 17-а, телефон
№  29-94-60. ' 2— 1

Завод фруктовых вод приглаша
ет На работу: заведующего лабора
торией, слесаря-ремонтника, маши
ниста холодильных установок, 
электрика, ■ техничку, слесаря-сан
техника, грузчика, мастера цеха.

Обращаться: г. Томск-4 , улица 
Белинркого, 58. ‘ 3 — 1

Горпрофтехучилище №  15 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

учащихся для обучения по 5 
профессии электромонтер., !

В училище принимаются j 
юноши в возрасте 17 и старше; 
лет, с образованием 7 и выше; 
классов. ;

Срок обучения — один год.! 
Принятые в училище обеспе-І 

чиваются питанием, обмундиро-І 
ванием и общежитием. ■

Начало занятий — о 1 фев-; 
раля 1967 года. ;

Адрес училища: с. Кожевни-І 
KOBO Томской области. 2 —і !

Томскому строительно-монтажно
му управлению «Водстрой» требу
ются на постоянную работу; това
ровед-экспедитор, шоферы, авто
крановщики, трактористы, машини
сты-дизелисты, токарь, грузчики- 
строповщики.

Здесь же производится набор на 
курсы слесарей-сантехников с от
рывом от производства.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Ватенькова, 3, комната 81, 
телефон № 2-33-24. 3 —1

В аппарат урса комбината «Том- 
лес»

ТРЕБУЮТСЯ:
инженер-строитель, старшин 

бухгалтер, бухгалтеры ревизоры, 
инженер по. бытовому обслужива
нию населения.

Для выезда на работу в сель
скую местность в орсы леспромхо
зов — старшие товароведы, това
роведы, старшие бухгалтеры, заме
ститель старшего бухгалтера, бух
галтеры, экономисты, технологи по 
приготовлению пищи.

Обращаться: г. Томск-29,, про
спект имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, 
комната 85, отдел кадров, телефон 
№ 2-02-25. у

2 - 1

Горхлебторгу на постоянную ра
боту требуются; водитель моторол
лера, п)эодавцы, ученики про
давцов, рабочие в магазины.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28 а, телефон 
№  2-52-17, отдел кадров. 3 —2

Карандашная фабрика 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: автокрановщика (гру
зоподъемность крана 7.5 'тонны), 
шофера на автопогрузчик, шофе
ров грузовых автомашин, слесарей- 
сантехников, слесарей по ремонту 
оборудования, пилоставов-пилопра- 
вов, рабочих в цехи (мужчин и 
женщин), подсобных рабочих в ко
тельный цех. кочегаров, рабочих 
на перевалку круглого леса, учени
ков слесарей (не моложе 17 лет), 
уборщиц цехов и служебных по- 
мещёний, возчиков на лошадях, 
печника в ЖКО.

Обрашаться: р. Томск-1, улица 
Войкова. 76, отдел кадров.

БЛАГОДАРНОСТЬ
ЗА ПЕСНЮ П. А. САФРОНОВ

ОДЕССА, 14  января. (Корр. 
ТАСС). В Одесскую консервато
рию имени А. В. Неждановой при
шло письмо из министерства 
культуры Кубы. В нем говорится:

«Отдел авторских прав музы
кального управления при Госу
дарственном совете культуры от 
имени кубинских композиторов 
и Революционного правительства 
Кубы просит передать нашу иск
реннюю благодарность и выраже
ние братских чувств Александру 
Красотову и Игорю Еривохатско- 
му за создание замечательной 
песни'«Свободная Куба», которая 
посвящена пятой годовщине побе
ды на Плайя-Хирон, годовщине 
первого поражения империализма 
в Латинской Америке.

Мы также благодарны и вос
хищены прекрасным исполнением 
этой песни украинским артистом 
Е. Ивановым...»

Речь идет о песне-марше «Куба 
либре», написанной одесскими 
авторами; композитором Алек
сандром Красотовым и поэтом 
Игорем Еривохатским. Впервые 

прозвучала она по телевидению в 
исполнении солиста Одесского те
атра оперы н балета, заслуженно
го артиста УССР Евгения Ивано
ва. Студия те.тевидения подарила 
ноты и магнитофонную ленту с 
записью нового произведения кон
сулу Кубы в Одессе товарищу 
Раулю Йердамо Гонсалесу, кото
рый и послал песню на родину.

15 января после тяжелой и 
продолжительной болезни на 
53-м году жизни скончался 
член КПСС, член Кировского 
райкома КПСС г. Томска, ди
ректор завода Петр Акимович 
Сафронов.

Широко эрудированный ин
женер, способный организатор, 
человек большого трудолюбия 
и высокой требовательности к 
себе, П. А. Сафронов всю соз
нательную жизнь отда.ч делу 
развития промышленности.

Выходец из рабочей семьи, 
Петр Акимович прошел боль
шой путь от рабочего до дирек
тора крупного предприятия. По
следние 25 лет жизни он отдал 
заводу, где многое сделал для 
развития производства, воспита-, 
ния коллектива.

За заслуги в развитии маши
ностроения П. Л. Сафронов был 
награжден, двумя орденами Тру
дового Красного Знамени и . ме
далью «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941 —1945 годов».

Светлая память о Петре .Аки
мовиче Сафронове навсегда со
хранится в наших сердцах.

А. И. БОРТНИКОВ,
И. Ф. ВАСИЛЬЕВ, А. Е. 
ВЫСОІІКИИ, А. И. ГАБ- 
РУСЕНКО, П. В. ГОЛУ
БЕВ, И. И. ГОРБАЧЕВ.
Е. П. ДРОЗДОВ, А. С. ИН- 
ЗЕЛЬ, Г. М. К АЛ АБА.
А. И. КУЗНЕЦОВ, М. В. 
ЛЕБЕДЕВ, Е. К. ЛИГА
ЧЕВ, В. Д. МЕДВЕДЧИ- 
КОВ, В. И. НЭЛИН, Г. 3. 
ПАРФЕНОВ, П. И, ПАРЯ- 
ДИНА, Р. И. РУБАНО- 
ВИЧ, Н. И. САРАНА,
Г. Н. СУДОБИН, С. Д. 
СЫСОЕВ, В. П. ЦАРЕ- 
ГРАДСКИИ, Д. В. ЧЕРЕ- 
ДОВ, Н. А. ШНУРКО.

КОНСУЛЬТАЦИЯ ЕСЛИ ПЕНСИОНЕР
-------- Р А Б О Т А Е Т...
Человек ушел на заслужен

ный отдых. Но случается, тя
нет его снова на работу — ска
зывается привычка к постоян
ному труду. Каков в этом слу
чае порядок выплаты пенсий?

Пенсия ему выплачивается 
по месту работы за счет взно
сов на социальное страхование. 
У каждого вида пенсии свои 
правила выплаты с учетом того, 
сколько зарабатывает пенсио
нер на новом месте. Например, 
инвалидам третьей группы пла
тят столько, чтобы пенсия и за
работок вместе не превышали 
того заработка, из которого ис
числена пенсия. Инвалидам' 
третьей группы, если их зара
боток не превышает 1 2 0  рублей 
в месяц, выплачивается во всех 
случаях не менее половины пен
сии.

Если инвалид второй группы 
зарабатывает до 1 2 0  рублей в 
месяц, пенсия ему выплачивает
ся полностью. При заработке • 
свыше 1 2 0  рублей ее выплачи
вают в таком размере, чтобы 
пенсия и заработок не превыша
ли того, который принят при на
числении пенсии.

Пенсионер по старости, если 
он работает, получает 15 руб
лей в месяц в том случае, если

его заработок не превышает 
100 рублей в месяц. При зара
ботке свыше 1 0 0  рублей пенсия 
не выплачивается. Если же он 
трудится рабочим, относится к 
младшему обслуживающему 
персоналу или инженерно-тех
ническим работникам на про
мышленном предприятии, ему 
выплачивается 75 процентов на
значенной пенсии, но не менее 
минимального размера, установ
ленного законом. Круг лиц, на 
который распространяется та
кой порядок выплаты пенсий по 
старости, определяют админи
страция и профсоюзная органи- 
зания предприятия.

Если пенсионер по старости 
или инвалид работают времен
но (до двух месяцев в году), 
то их заработок не влияет на 
выплату пенсии, независимо, ра
ботают ли они эти два месяца 
подряд или с перерывами, на 
одном предприятии или на не
скольких. полную или неполную 
неделю, полный или неполный 
рабочий день.

Можно ли после назначения 
пенсии проработать два месяца 
и получать ее полностью? В 
этом случае необходимо уво
литься с постоянной работы, 
сделать перерыв не менее неде

ли и тогда поступить на вре
менную работу на два месяца.

Тем, кто получает пенсию по 
старости при -неполно.м стаже, 
при устройстве на работу даже 
временно пенсию не платят 
с первого дня работы.

Пенсионерам, . получающим 
колхозную пенсию по старости 
или инвалидности, ее выплачи
вают в том случае, если они не 
работают либо работают на 
предприятиях сельского хозяй
ства. Если они устроились на 
другие предприятия, пенсию им 
не платят.

Совет Министров СССР в 
своем постановлении от 26 фев
раля 1964 года обязал руково
дителей предприятий, учрежде
ний и организаций сообщать 
отделам социального обеспече
ния о приеме на работу пенсио
неров, выплата пеяснк которым 
долікна производиться с учетом 
их заработка. Пенсионер в свою 
очередь должен известить отдел 
социального обеспечения, что 
он поступает на работу.

Г. СОКОВ НИН А,
заведующая Кировским рай
онным отделом социального 
обеспечения. -

Т Р Е С Т ,  П О С Т Р О И В Ш И Й  Г О Р О Д
РУБЦОВСК, 14 января. 

(Корр. ТАСС). Сегодня рубцов
скому строигельно.му тресту 
№ 46 — одному из крупных на 
Алтае исполнилось двадцать 
пять лет. За четверть века ру
ками его строителей был создан 
в степи крупный промышлен
ный центр сибирского сельско

хозяйственного машинострое
ния—город Рубцовск, сооруже
ны заводы: Алтайский трактор
ный, «Ллтайсельмаш»-, трактор
ного электрооборудования, за
пасных частей и другие.

В юбилейном году Советской 
власти Рубцовскому строитель
ному тресту предстоит значи

тельно расширить производст
венные мощности заводов, за
кончить сооружение гидроузла 
на реке Алей, возвести десят
ки новых жилых до.мов, Школ, 
детских садов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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а Томская экспедиция «Леспро-g
□ ект» продает новый реверс pe-g
□дуктор для судового двигателяg 
оК-551. g
□ За справками обращаться g 
о по адресу: р. Томск-29, улица g
□ Велинокого, 14, телефон g
о№  2-32-67. 2 —2°
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Об.ластной станции переливания 
крови требуются техники холодиль
ных установок, шофер.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 42, 2 — 2

Томскому электромеханическому 
техникуму требуется библиотекарь 
со специальным образованием.

Обращаться; г. Томск-3, пере
улок Макушина,- 8 , ' телефон 
№  2-47-71. 2 —1

Швейной фабрике «Сибирячка» 
требуются: швен-мотористки, уче
ники швей мотористок, грузчики, 
технички в цех, дворник, конструк
тор-модельер и бухгалтер.

Обращаться; р. Томск-1, ^  про-
сцекі имени Дещна, 145.

Томский речной порт 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы рулевых мотористов и 
крановщиков-мотористов.

Срок обучения — 3 месяца. 
Стипендия — 40 руб. в месяц. 
Здесь же требуются плотники. 
Обращаться; г. Томск-1, улица 

Карла Маркса, 20, отдел кадров.
2 — 1

Томская база «Росторгодежда» 
приглашает на работу: инженера- 
строителя, заведующего складом 
материалов и оборудования. 

Обращаться; г. Томск-50, Набе
режная реки Ушайки, 8 . телефон 
№  2-20-44, к управляющему.

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроект»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: инжене

ров и техников по водоснабжению 
и канализации, техников, инжене
ров и старших инженеров по про
ектированию тепловых сетей, ин
женеров по проектированию и изы
сканиям железных дорог и уст
ройств СЦБ и железнодорожной 
связи, техников-топографов, геоде
зистов, архитекторов, инженеров- 
строителей.

Здесь же требуются; машинист
ки, слесарь-сантехник, кочегар.

Обрашаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36, отдел кад
ров.

Томскому управлению связи 
требуются работники по сопровож
дению почты (с образованием не 
ниже 8  классов).

Принятые обеспечиваются бес
платным обмундированием и спец
одеждой.

Обращаться: г. Томск-29, улица 
Крылова, 21, отдел кадров, ком
ната 18. 2 — 2

Энергосбыту «Томскэнерго» тре
буются на постоянную работу: де
лопроизводитель-машинистка, кон
тролеры в  электромонтеры.

Обращаться; г. Томск-41, про
спект имени Кирова. 3 6 .-f второй 
ащж, Щ Щ Ір  1^ "  '  2 — 2

Гусевская машинно-мелиоратив
ная станция приглашает на работу 
трактористов І го, 2-го и 3-го клас
сов.

Оплата труда сдельная.
Квартирой обеспечиваются.
Здесь же открыты курсы тракто

ристов.
Начало занятий — 20 января.
Срок обучения — 3 месяца.
Принятые обеспечиваются сти

пендией — 14 руб. и общежитием.
Обращаться: Шегарский район, 

село Гусево, к директору.

Областному отделу «Союзпе
чати» требуется секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 93, 2-й этаж.

2 — 1

Яслям-саду №  24 срочно требу
ется повар.

Обращаться: г. Томск-41, пере
улок Лесной, 6 , остановка трамвая 
«Дзержинская». 2 — 1

Облкомхозу требуется в аппарат 
старший экономист и для Тегуль- 
детского комбината коммунальных 
предприятий старший бухгалтер 
(зарплата 95 руб.). Обеспечивает
ся квартирой.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Ватенькова, 3, комната 120, 
телефон № 2-42-62. 2 — 1

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу требуют
ся; слесари-сантехники 4-го в 5-го 
разрядов, газоэлектросварщики 
5-го разряда, слесари-ремонтники 
4-го и 5-го разрядов, автослесари 
4-го и 5-го разрядов, кочегары, 
шлифовщик, термист, печники и 
плотники в жилищно-коммуналь
ный отдел.

Оплата труда сдельно-премиаль
ная.

Принятые на постоянную рабо
ту пользуются льготами.

О динокие обеспечиваю тся общ е
ж итием .

Обращаться: 9, Томск, поселок 
Д евеш иш вад. РШ Л кадров^ 2 — 2

Коллектив учителей школы 
•No 6  г. Томска с прискорбием 
извещает, что 14 января 1967 г. 
ск )нчалась старейшая учитель
ница школы

ДУБНИЦКАЯ 
Анфуса Александровна,

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойной.

П(;хороны состоятся 17 янва
ря, в 3 часа дня.

Вынос тела из квартиры по
койной (г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 220, 2-й подъезд, 
кв. 34). ^ ^

Семья и близкие с глубоким 
npHCKop6nejvj извещают, что пос
ле тяжелой и продолжительно!! 
болезни 15 января скончался 

САФРОНОВ 
Петр Акимович.

Похороны состоятся 18 янва
ря, в 14 часов.

Н А Ш И  АДРЕС 
И Т Е Л Е Ф О Н Ы
Адрес редаиции! проспеит иад, 

Ленина, 66.
Телефоны: ответ, секретаря — 

2'31«19, секретариата — 2-42 4U; 
отделов: партийной жизни —
2-52-23, пропаганды — 2-47-45, 
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37.75, строи- 
теяьсѵеа и леса — 2-37-75, сель
скохозяйственного — 2-37-39. нау
ки н школ — 2-42-46| советского 
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31-47, информации — 
2-51-61, бухгаптерии и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52-02,

Г, Томск-50, типография № 2
«Красное знамя».
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